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Истринские Вести

В ПОДМОСКОВЬЕ ВОССТАНАВЛИВАЮТ 
ОЛИМПИЙСКИЕ ТРАДИЦИИ.  В ДЕДОВСКЕ 
ПРОШЛО ПЕРВЕНСТВО МОСКОВСКОЙ 
ОБЛАСТИ ПО ПРЫЖКАМ НА БАТУТЕ 
СРЕДИ ЮНЫХ СПОРТСМЕНОВ.
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ВСЕ ЗНАЮТ О «ДАЧНОЙ АМНИСТИИ», 
КОТОРАЯ ПРОВОДИТСЯ УЖЕ НЕ ПЕРВЫЙ 
ГОД, НО НА ПРАКТИКЕ ВЛАДЕЛЬЦЫ ШЕСТИ 
СОТОК НЕ СПЕШАТ РЕГИСТРИРОВАТЬ СВОИ 
ПРАВА НА ЗЕМЛЮ. 
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ВЕЧЕРОМ ВОСЕМНАДЦАТОГО ЯНВАРЯ, 
НАКАНУНЕ КРЕЩЕНИЯ ГОСПОДНЯ, В 
НОВОИЕРУСАЛИМСКОМ МОНАСТЫРСКОМ 
КОМПЛЕКСЕ СОСТОЯЛОСЬ ПРАЗДНИЧНОЕ 
БОГОСЛУЖЕНИЕ, КРЕСТНЫЙ ХОД И ЧИН 
ВЕЛИКОГО ОСВЯЩЕНИЯ ВОДЫ НА РЕКЕ 
ИСТРА. 4 
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ЛЮБИТЕЛЯМ 
АВТОСПОРТА!

Организационный комитет соревнований

6-7 февраля 2010г.     6-7 февраля 2010г.     
в с.Бужарово в с.Бужарово 

Истринского района со-Истринского района со-
стоится этап Чемпионата, стоится этап Чемпионата, 
Первенства и Кубка России Первенства и Кубка России 
по автокроссу       «Приз по автокроссу       «Приз 
Министра транспор-Министра транспор-

та Московской области».  та Московской области».  
Торжественное открытие Торжественное открытие 
соревнований в 11.00 час.соревнований в 11.00 час.

07.02.2010 с пл. Урицкого       07.02.2010 с пл. Урицкого       
г. Истра будет организована г. Истра будет организована 
бесплатная  перевозка зри-бесплатная  перевозка зри-
телей автобусами к месту                                                телей автобусами к месту                                                
проведения соревнований.проведения соревнований.
Отправление автобусов:                   Отправление автобусов:                   

1 рейс в 9 час. 30 мин.                                              1 рейс в 9 час. 30 мин.                                              
2 рейс в 10 час. 30 мин.2 рейс в 10 час. 30 мин.

По данным Управления Пенсионного 
Фонда, в Истринском районе доплату 
уже получили 32 тысячи 
463 человека. Таким образом, средний 
размер пенсии в районе, по данным 
на 1 января 2010 года, составляет  
7 тысяч 644 рубля, а прибавка по 
валоризации в среднем составила 
1 тысячу 99 рублей

Н
апомним, что валоризация — это 
переоценка денежной стоимости 
пенсионных прав, приобретённых 

гражданами до пенсионной реформы 2002 
года. Валоризация проводилась в отноше-
нии всех граждан, имевших трудовой стаж 
до 1 января 2002 года, и коснулась всех ны-
нешних пенсионеров, а также тех, кто ра-
ботал в любой период времени до 2002 
года. 

Необходимо учитывать, что базой для 
определения размера валоризации являет-
ся расчетный пенсионный капитал (РПК), 
который состоит из общей суммы страхо-
вых взносов и других поступлений в ПФР 
за застрахованное лицо в период до на-
чала пенсионной реформы включитель-
но. Вся информация о размере расчетного 
пенсионного капитала  граждан находит-
ся в базе данных Пенсионного фонда. РПК 
есть практически у всех граждан, имею-
щих стаж работы до начала 2002 года, раз-
личается только его размер. 

С 1 января 2010 года РПК был умно-
жен на 10%, кроме того, был дополнитель-
но увеличен и на 1% за каждый год стажа, 
выработанного до 1991 года. На приме-

ре это выглядит так: если ваш трудовой 
стаж до 1991 года был 25 лет, то расчетный 
пенсионный капитал увеличился на 10% 
+25%=35%. Для дополнительных выплат в 
бюджете Пенсионного фонда России на 
2010 год предусмотрено 502 миллиарда 
рублей.

В случае, если после валоризации раз-
мер пенсии в сумме с прочими причита-
ющимися пенсионеру выплатами оказал-
ся все же ниже прожиточного минимума, 
установленного для пенсионера в регио-
не его проживания, то в таком случае уста-

навливается соответствующая социаль-
ная доплата. Если пенсионер живет в 
регионе, где прожиточный минимум пен-
сионера ниже федерального, который ра-
вен 4 тысячам 780 рублям, то ему долж-
на выплачиваться федеральная доплата от 
Пенсионного фонда. Если же пенсионер 
живет в регионе, прожиточный минимум 
в котором установлен выше федерального, 
то ему причитается региональная доплата, 
выплачивать которую обязаны органы со-
циальной защиты населения региона.

Окончание на стр.2

ЗАСЛУЖЕННАЯ ПРИБАВКА
Пенсии увеличились за счет советского стажа

МЕДИЦИНА

Лекарства станут доступнее

Цены на жизненно важные препараты 
заморозят.

С 1 января 2010 года в силу вступило поста-
новление правительства РФ, связанное с госу-
дарственным регулированием цен на жизнен-
но необходимые и важнейшие лекарственные 
средства. Нововведение коснется трети всего 
рынка лекарств.

Предполагается, что на первом этапе дей-
ствия постановления производители препа-
ратов, входящих в список жизненно важных, 
должны будут до 1 апреля пройти государ-
ственную регистрацию в Росздравнадзоре 
предельных отпускных цен на эти лекарства. 
В свою очередь регионам до 1 марта необхо-
димо будет рассчитать и установить предель-
ные оптовые и розничные надбавки к отпуск-
ным ценам производителей. Кстати, размер 
этих надбавок в регионах теперь будут рас-
считывать по единой методике ценообразо-
вания, разработанной Минздравсоцразвития 
совместно с Федеральной службой по тари-
фам в конце прошлого года, но это не озна-
чает, что во всех регионах цена будет одина-
ковой. Как и прежде на формирование цен 
будет влиять территориальный фактор. 

Таким образом, 1 апреля порядок форми-
рования цен на лекарства из утвержденно-
го списка станет понятным и прозрачным. 
Строго определенный размер торговых над-
бавок сократит количество посредников, за-
нимающихся перепродажей лекарств. Эта 
мера правительства — своего рода реакция 
на осеннее подорожание противогриппоз-
ных препаратов в аптеках, случившееся в раз-
гар эпидемии гриппа. После 1 апреля не за-
регистрированные препараты, вошедшие в 
список, будут изъяты из обращения на терри-
тории РФ, а список прошедших регистрацию 
лекарств будет опубликован в открытом до-
ступе на сайте Росздравнадзора.

— Действительно ли подобные меры за-
щитят людей от внезапных скачков цен на 
лекарства, и как это скажется на работе вра-
чей? — спросили мы у начальника управле-
ния здравоохранения по Истринского райо-
ну Александра Ивановича Фесенко, и вот как 
он прокомментировал ситуацию: «Я, как врач, 
очень доволен тем, что правительство обра-
тило внимание на эту проблему. Ведь задача 
медиков лечить людей, а чем доступнее будут 
лекарства, тем эффективность от нашего вра-
чебного вмешательства будет выше».

Елена СОЛДАТОВА

СПРАВКА «ИВ»

Обновленный перечень жизненно не-
обходимых и важнейших лекарственных 
средств содержит 500 наименований ле-
карственных средств (по международным 
непатентованным наименованиям), что 
составляет около 2 тысяч торговых наи-
менований или более 5,5 тысячи лекар-
ственных форм, — сообщается на офи-
циальном сайте Минздравсоцразвития. 
Среди заявленных — препараты для лече-
ния сердечнососудистых и онкологиче-
ских заболеваний, лекарства против ВИЧ 
и туберкулеза, диабета, а также противо-
гриппозные препараты.
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№ 3
НОВОСТИ

ИНФОРМАЦИЯ

Благодарность                   
от Патриархии

Истринский клуб «ИСТОК» получил 
письмо с благодарностью от Московской 
Патриархии за переданные в дар Русской 
Православной церкви фрагменты филь-
ма об освящении церкви Рождества 
Христова в Новоиерусалимском монасты-
ре Святейшим Патриархом Московским 
и всея Руси Алексием II, в дни приезда 
Святейшего в Истру и встречи его с адми-
нистрацией района в 1997 г.

DVD-диск (автор-оператор Сергей 
Лавренко, монтаж Владимира Лавренко, 
консультант - настоятель храма 
Крестовоздвижения в Дарне, протоиерей 
Константин Волков) был вручен РПЦ в 
связи с годовщиной памяти Патриарха.

Людмила ДЕРБУШЕВА

КОНКУРС

Уважаемые выпускники 
вузов 2009 года!

Московская областная организация 
Российского Союза Молодежи объявля-
ет о проведении конкурса на получение 
государственной материальной помощи 
в виде разовой безвозмездной выплаты в 
размере трех тысяч рублей для выпуск-
ников вузов 2009 года, проживающих на 
территории МО и оказавшихся в слож-
ной жизненной ситуации (инвалиды, 
безработные и молодые люди с детьми). 
Для получения выплаты необходимо по-
дать соответствующий комплект доку-
ментов (подробности на сайте www.rsm-
grant.narod2.ru) в областную организацию 
Российского Союза Молодежи (Москва, ул. 
Маросейка, 3/13) до 22 января 2010 года.

СОЦПОДДЕРЖКА

За оборону Ленинграда 

Участникам Великой Отечественной     
выплатят материальную помощь.

На заседании областного правитель-
ства 19 января одобрено постановление 
«О проведении в Московской области ме-
роприятий, посвященных 66-й годовщи-
не снятия блокады  города Ленинграда».

В целях социальной поддержки отдель-
ных категорий граждан в МО принято ре-
шение о выплате единовременной мате-
риальной помощи участникам Великой 
Отечественной, награжденным медалью 
«За оборону Ленинграда», и лицам, на-
гражденным знаком «Жителю блокадного 
Ленинграда» в размере 1300 руб. каждому.

Соб. инф. 

ГРАФИК

Приёма граждан Главой 
Истринского муниципального 

района А.Н. Щербой
на январь - февраль 2010 год

№ 
п/п

Адм-ция, где 
проводится 

приём
Дата Часы

1 г.ИСТРА 22.01
с 14-00 до 

17-00

2 г/п ДЕДОВСК 25.01
с 14-00 до 

17-00

3
с/п Павло-

Слободское
02.02

с 14-00 до 
16-00

4
с/п Ново-

петровское
12.02

с 14-00 до 
16-00

Предварительная запись на при-
ём производится по телефонам: 

г.ИСТРА 4-30-85,994-50-85;
г/п ДЕДОВСК 4-31-14,994-51-14
с/п Павло-Слободское 2-99-99

с/п Новопетровское 6-21-61,6-22-33

На следующей неделе 
отмечают двойной праздник. 
На 25 января приходятся День 
студента и Татьянин день. 
В этот день праздничные 
мероприятия пройдут в 
Дедовском РГСУ и в районных 
Домах культуры.  

Э
ти праздники имеют особую 
связь. Именно в день памяти 
святой мученицы Татианы 

в 1755 был подписан указ об от-
крытии Московского универси-
тета, ставшего центром культуры 
и передовой общественной мыс-
ли. А святая Татиана стала покро-
вительницей всех российских 
студентов. Впоследствии в одном 
из флигелей старого здания уни-
верситета была открыта домовая 
церковь Татианы-мученицы.

В Истринском районе па-
мять этой святой чтят и уважа-
ют. Ежегодно в день Татьяниных 
именин в Новоиерусалимском 
монастыре служат празд-
ничную литургию и моле-
бен. Верующие приходят на по-
клон к святым мощам, которые 
хранятся в Успенском приделе 
Воскресенского собора. 

Этого дня ждут и все истрин-
ские студенты. Студенческий ак-
тив филиала РГСУ в Дедовске го-
товит к празднику оригинальные 
мероприятия. В этом году в РГСУ 
пройдет ностальгическая вече-
ринка в стиле 90-х. Для многих 
ребят с этим периодом связа-
ны особые воспоминания, ведь 
на 90-е годы пришлась пора их 
взросления, школьные годы, о ко-
торых студенты вспоминают с те-
плом. Отсюда и желание вновь 
погрузиться в ту самую атмосфе-

ру, послушать музыкальные хиты 
тех лет… Начнется праздничное 
мероприятие с поздравлений от 
руководства университета, благо-
дарственными письмами награ-
дят самых активных студентов по 
итогам первого учебного полуго-
дия. Праздник состоится 26 янва-
ря в 16-00. На него приглашают-
ся все учащиеся филиала РГСУ, а 
также его выпускники.

Истринец Александр, студент 
четвертого курса РГСУ, будущий 
социальный педагог, готовится 
отмечать праздник с друзьями.

— Это ведь можно сказать наш 
профессиональный праздник, 
как можно о нем забыть! — гово-

рит Александр. — По «счастливо-
му» совпадению он как раз при-
ходится на последнюю неделю 
сессии, когда особо не разгуля-
ешься, но мы что-нибудь приду-
маем. Думаю, один день можно 
себе позволить расслабиться и 
повеселиться.

Татьяна,  жительница Снегирей, 
бывшая студентка,  окончила вуз 
в позапрошлом году.

— Этот праздник со мной на-
всегда, ведь это день моих име-
нин, — улыбаясь, рассказыва-
ет она. — В студенческие годы я 
всегда отмечала этот день очень 
пышно, меня поздравляли мои 
однокурсники и даже преподава-

тели. Мы ходили гулять большой 
компанией, ведь это был наш об-
щий праздник. А теперь я празд-
ную именины скромнее, дома 
устраиваем небольшое семейное 
застолье.

В Домах культуры Истринского 
района тоже пройдут празднич-
ные мероприятии. Глебовский 
ДК приглашает молодежь на ве-
чер, посвященный Дню студента, 
23 января в 19-00. В этот же день в 
21-00 в Онуфриевском ДК состо-
ится музыкально-поэтический 
вечер «В ритме времени».

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ДАТА

ДВА ПРАЗДНИКА,                            
ОБЪЕДИНЁННЫЕ ОДНОЙ ИСТОРИЕЙ

Окончание. Начало на 
стр.1

Величина прожиточно-
го минимума пенсионера в 
регионах России несколь-
ко разнится, а определяет-
ся она ежегодно на основа-
нии данных об уровне цен 
на продукты питания, не-
продовольственные това-
ры и услуги с учетом про-
гнозируемой инфляции, а 
также на основании потре-
бительской корзины для 
пенсионеров.

Кстати, Правительством 
Московской области уста-
новлен прожиточный 
минимум пенсионера в 
Подмосковье на 2010 год. 
Сумма эта по сравнению с 
2009 годом выросла и со-
ставляет сейчас 4 тыся-
чи 774 рубля, что на 6 ру-
блей ниже федерального 
минимума.

— С учетом доплат пен-
сия у меня увеличилась 
примерно на 1500 рублей, — 
говорит жительница Истры, 
ветеран труда Галина 

Николаевна Мельникова. — 
Это хорошо. Несмотря на 
повышение с января платы 
за квартиру и коммуналь-
ные услуги, я не оказалась 
в минусе.

Основную мысль рефор-
мы нам разъяснила Марина 
Николаевна Волкова, на-
чальник отдела назначения 
и перерасчета пенсий ПФР 
по Истринскому району: 
«Валоризация значительно 
увеличила размеры пенсии 
именно тех граждан, кто за-
кончил свою трудовую де-
ятельность до 2002 года. 
Ведь до этого момента сред-
ний размер пенсий тех, кто 
долго и трудно зарабатывал 
свой стаж в советское вре-
мя, почти сравнялся с пен-
сионными выплатами тем, 
кто вышел на пенсию отно-
сительно недавно и порой 
имел незначительный стаж. 
Валоризация как раз и была 
направлена на то, чтобы ис-
править этот перекос».

Елена СОЛДАТОВА, 
фото Светланы 

ХОХЛОВОЙ

АКТУАЛЬНО

Заслуженная прибавка
ОФИЦИАЛЬНО 

График приёма граждан в приёмной Правительства Московской 
области работниками Федерального государственного учрежде-
ния «Государственное юридическое бюро по Московской области» 
на 2010 год

День недели Время приема

первый понедельник 
каждого месяца 

(кроме января, мая)

первый вторник каждого 
месяца (кроме января)

10.00 - 13.00

второй понедельник 
каждого месяца 

кроме марта, мая, июня)

второй вторник каждого 
месяца

10.00 -13.00

третий понедельник 
каждого месяца

третий вторник каждого 
месяца

10.00 - 13.00

четвертый понедель-
ник каждого месяца 

(кроме февраля)

четвертый вторник каждо-
го месяца (кроме февраля)

10.00 - 13.00

Прием  осуществляется по предварительной записи в ФГУ 
«Государственное юридическое бюро по Московской области» по тел. 
8-496-22-4-23-80.

Ученикам Первомайской школы 
раздали светоотражающие нашив-
ки. Акция была проведена  сотруд-
никами отдела ГИБДД Истринского 
УВД  во время «Дня профилакти-
ки безопасности дорожного дви-
жения». Акция, которая состоялась 
на прошлой неделе, направлена 

на снижение детского дорожно-
транспортного травматизма. Также 
в рамках мероприятия были прове-
дены лекции, на которых школьни-
кам  инспекторы рассказали, как со-
блюдать безопасность на дорогах. 

Соб. инф. 

БЕЗОПАСНОСТЬ

Школьники станут заметнее на дорогах
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Основной причиной 
инерции населения 
в Истринском отделе 
управления федеральной 
регистрационной службы 
по Московской области 
считают отсутствие полной 
информации о порядке 
оформления в собственность 
дачного участка. Незнанием 
и доверчивостью людей 
пожилого возраста 
пользуются различные 
посреднические структуры, 
предлагающие оформление 
земли. Обходятся такие 
услуги нашим пенсионерам в 
десятки тысяч рублей. В этой 
связи садоводам надо знать, 
что «дачная амнистия» не 
требует межевания и требует 
минимум документов. 

— Люди элементарно не знают, 
что оформление дачного участка 
проводится бесплатно в режиме 
«одного окна», что за выдачу реги-
страционного документа уплачи-
вается лишь пошлина в размере 100 
рублей, —   объясняет начальник 
Истринского отдела управления 
федеральной регистрационной 
службы по Московской области 
Юрий Коханенко. — Чтобы в этом 
убедиться, достаточно прийти в 
истринский отдел.  

Специалисты регистрационной 
службы бесплатно проконсуль-
тируют по всем вопросам реги-
страции. Затем владельцу участка 
потребуется только принести необ-
ходимые документы, оплатить по-
шлину и прийти на регистрацию. 

В целях ускорения этого про-
цесса Истринский отдел первым в 
стране принял участие в экспери-
менте по проведению выездных  ре-
гистраций. В прошедшем году про-
шло два таких мероприятия («ИВ» 
об этом писали). Возможность, ни-
куда не выезжая, на месте офор-
мить участок имеет большое значе-
ние для пожилых людей, которые 

часто не могут по состоянию здо-
ровья самостоятельно заниматься 
оформлением. Наличие свидетель-
ства о государственной регистра-
ции делает участок полноценным 
объектом недвижимости, что, на-
пример, позволяет передавать его 
по наследству и совершать любые 
имущественные операции.    

При наличии инициативы со 
стороны садовых товариществ вы-
ездные регистрации будут про-
должены. За содействием в их про-
ведении Истринский отдел ФРС 
обратился к руководителям садо-
водческих хозяйств. Осенью про-
шлого года в совещании по дан-
ному вопросу приняли участие 17 
председателей садоводческих хо-
зяйств. Но до сих пор  отклика 
на пожелания регистрационной 
службы не последовало.  

Вместе с тем, положительным 
оказался опыт инициативных 
граждан, которые в садоводче-
ских товариществах организуют 
группы желающих зарегистри-
ровать свои участки.  В резуль-
тате в Истринском отделе уже 
провели несколько организован-
ных регистраций. Всего по ито-
гам проведенных мероприятий 
выдано 190 регистрационных 
удостоверений. 

— На сегодняшний день мы пол-
ностью готовы проводить реги-
страцию в режиме «одного окна». 
Если граждане будут активнее про-
являть себя в вопросах реализации 
своих прав, а председатели садо-
водческих товариществ будут им в 
этом помогать, мы сможем прово-
дить выездные регистрации на ре-
гулярной основе. Организованные 

группы садоводов могут обращать-
ся в отдел в любой приемный день. 
Такой подход значительно ускоря-
ет процесс оформления докумен-
тов, а также избавляет население 
от излишних расходов, — отмеча-
ет Юрий Коханенко. 

Полезная информация:
Адрес Истринского отдела управ-

ления федеральной регистрацион-
ной службы по Московской обла-
сти: г. Истра, ул. Ленина, 3

Телефоны: 994-62-26, 5-32-80, 
4-96-31

Консультации проводятся по по-
недельникам, средам, пятницам, 
субботам с 9 до 18 часов; по втор-
никам и четвергам с 15 до 19 часов.

Ростислав СОКОЛОВ, 
фото из архива

ОБРАЩЕНИЕ

к работодателям, осуществляю-
щим свою деятельность на терри-
тории Истринского муниципаль-
ного района Московской области

УВАЖАЕМЫЕ РАБОТОДАТЕЛИ!

Поддерживая   задачи, поставлен-
ные губернатором Московской об-
ласти  по дальнейшему социально-
экономическому  развитию Подмосковья 
на основании принципов социально-
го партнерства, и в целях дальнейше-
го роста благосостояния населения 
Истринского муниципального райо-
на, 31 декабря 2009 года было  подпи-
сано Истринское   районное трехсто-
роннее (территориальное) соглашение 
между органами местного самоуправ-
ления  Истринского муниципально-
го района, координационным советом 
профсоюзов и объединением работо-
дателей Истринского муниципально-
го района на 2010-2012   годы (далее 
– Соглашение). 

Основной задачей в предстоящий пе-
риод стороны считают обеспечение по-
вышения уровня заработной платы в 
соответствии с ростом эффективности 
и производительности труда, совер-
шенствование политики доходов, акти-
визации покупательной способности 
граждан как залога роста экономики, 
ее инновационной направленности.

Соглашением предусматривает-
ся, что работодатели, осуществляю-
щие свою деятельность на территории 
Истринского муниципального района, 
устанавливают в организациях (кро-
ме организаций, финансируемых из 
бюджетов) заработную плату работни-
ку, отработавшему полностью месяч-
ную норму рабочего времени и выпол-
нившему свои трудовые обязанности, в 
размере не ниже достигнутого в 2009 
году,  и обеспечивают рост уровня за-
работной платы не ниже роста уровня 
инфляции. 

В 2009 году уровень заработной пла-
ты на крупных предприятиях райо-
на доведен до 28 000 рублей, по пред-
приятиям малого бизнеса  - до 17 000 
рублей.

В целях реализации Соглашения, 
а также в соответствии со статьей 19 
Закона Московской области «О социаль-
ном партнерстве в Московской области» 
предлагаю всем работодателям присое-
диниться  к данному Соглашению.

Если работодатели, осуществляю-
щие свою деятельность на территории 
Истринского муниципального района 
Московской области и не участвовав-
шие в заключении вышеназванного 
Соглашения, в течение 30 календарных 
дней со дня официального опубликова-
ния  настоящего предложения о присо-
единения к Соглашению не представят 
в администрацию Истринского муни-
ципального района мотивированный 
письменный отказ от присоединения к 
нему, то указанное Соглашение счита-
ется распространенным на этих рабо-
тодателей и подлежит обязательному 
исполнению ими. К указанному отка-
зу должны быть приложены протокол 
консультаций работодателя с  выбор-
ным органом первичной профсоюзной  
организации либо иным уполномочен-
ным представительным органом работ-
ников данной  организации, а также 
предложения по срокам повышения за-
работной платы работников до разме-
ра, установленного Соглашением.

Мы хорошо понимаем трудности, пе-
реживаемые многими предприятиями, 
как и то, что только хорошо организо-
ванный труд, высокая заработная плата 
смогут обеспечить развитие экономики 
и общества.

А.Н. ЩЕРБА, 
глава Истринского

муниципального  района 

СИТУАЦИЯ

«ДАЧНАЯ АМНИСТИЯ» 
ВНЕ СЕЗОНА

Все знают о «дачной амнистии», но на практике владельцы шести соток                                       
не спешат регистрировать свои права на землю

Постановлением Главного 
государственного санитарного врача 
Российской Федерации на территории 
страны окончательно запрещен оборот 
курительных смесей, в составе которых 
находятся вещества, вызывающие 
наркотическую зависимость.

Парадоксально, но до апреля прошлого 
года некоторые опасные смеси находились 
в свободной продаже в табачных палатках. 
Выявить нарушения позволили рейды ин-
спекторов Роспотребнадзора. В разных ре-
гионах России с прилавков торговых точек 
было изъято около двадцати видов запрещен-
ных смесей.

В нашем районе регулярные проверки про-
водит отдел по борьбе с правонарушениями в 

сфере потребительского рынка Истринского 
УВД. Сотрудник отдела Екатерина Глушанина 
отмечает, что к настоящему моменту наруше-
ний, связанных с продажей запрещенных ку-
рительных смесей, на территории района об-
наружено не было.

— Тревогу забили не зря, и регулярные рей-
ды необходимы, — говорит врач психиатр-
нарколог Истринской районной больницы 
Александр Чумак. — Ведь в состав многих 
смесей, которые используются для курения 
кальянов, входят канабиноиды, в том чис-
ле синтетические, а они в пять раз вреднее 
марихуаны. Наркотическое опьянение ка-
набиноидами сопровождается приподнято-
стью настроения, дурным смехом без причи-
ны. Нарушается ориентирование во времени 
и пространстве, мышление становится непо-

следовательным. Кроме того, как и от любого 
наркотического вещества, возникает зависи-
мость. Регулярное употребление данных сме-
сей приводит к апатии, оказывает разруши-
тельное влияние на мозг, печень, почки.

То, что подобные курительные смеси попа-
ли в продажу, вызвало у врача крайнее удив-
ление. Давно уже синтетические смеси запре-
щены в Великобритании, Франции, Германии, 
Австрии, Швейцарии, Норвегии, Финляндии, 
Польше, Австралии, Японии, Новой Зеландии 
и США. 

— Полагаю, что с запретом на свободную 
продажу тенденция употребления куритель-
ных смесей по стране значительно снизится, 
— говорит Александр Чумак.

Мария РЫЧЕНКОВА

ТОРГОВЛЯ

Запрещенные смеси не проникли               
на прилавки района

Во время выездной регистрации
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Нынешний праздник Крещение Господне 
прошел так, как его помнят старожилы. 
С хорошим морозом, глубоким снегом, 
молитвой батюшки и обязательным купанием 
в ледяной купели при ясном лунном небе.

В селе Новопетровское купание в ледяной купе-
ли, как и в прошлом году, проходило на водоёме за 
Домом культуры. Ближе к полуночи по специально 
расчищенной дороге народ потянулся к месту дей-
ства. Одни для того, чтобы посмотреть, как это бу-
дет происходить, а другие, чтобы самим окунуться. 
Несмотря на предстоящий рабочий день и креп-
чающий мороз, а столбик термометра в это время 
опустился на отметку минус двадцать пять, наро-
ду собралось много. Только желающих опуститься 
в дышащую тонким парком воду было около 30 че-
ловек. В свете автомобильных пар помощники отца 
Александра вылавливают последние льдинки из ле-
дяного бассейна. И вот самые смелые, а ими ока-
зались убелённые сединами мужчины, перекре-
стившись трижды на светящийся ледяной крест, с 
головой опускаются в холодную воду. Словно нехотя 
(в воде теплее!), с сияющими глазами и улыбками вы-
ходят они из воды и быстро растираются полотенца-
ми. Следом за мужчинами к воде подходят женщины, 

а затем молодые люди и даже дети. Они пришли сюда 
с родителями и совершают ритуал, пользуясь их под-
сказками. Это был, пожалуй, один из тех  немногих 
случаев, когда после двадцати трёх часов доблестная 
милиция не требовала от подростков отправляться 
по домам. А  присутствующая бригада скорой помо-
щи спокойно смотрела на происходящее – ведь ме-
дицинская помощь так никому и не понадобилась. 

Владимир САЯПИН, 
фото автора

Вечером восемнадцатого 
января, накануне 
Крещения Господня, 
в Новоиерусалимском 
монастырском комплексе 
состоялось праздничное 
Богослужение, крестный ход 
и чин Великого освящения 
воды на реке Истра.

В 
храме Рождества Христова 
собрались священнослу-
жители, прихожане и го-

сти, среди которых был и губер-
натор Московской области Борис 
Громов, являющийся замести-
телем председателя Правления 
фонда по восстановлению оби-
тели. Для него посещение нашей 
святой земли становится тра-
дицией, по словам губернатора, 
Новоиерусалимский монастырь, 
это уникальное место, которое 
имеет великую общественную 
значимость, и посетить его в свя-
той праздник — значит воспол-
нить духовные силы и зарядить-
ся положительной энергией на 
весь год.

С молитвой священнослужи-
тели зажгли свечи и раздали их 
присутствующим. Освещая путь 
огнями, прихожане во главе с 
наместником монастыря  игу-
меном Феофилактом покину-

ли храм. Крестным ходом через 
Гефсиманский сад, минуя Скит 
Патриарха Никона, процессия вы-
шла на берег реки, получившей 
название Иордан по подобию свя-
тых вод в Палестине.

Здесь на месте Богоявленской 
пустыни Патриарха Никона обо-
рудованы два теплых шатра для 
купальщиков. От шатров ведут де-
ревянные настилы, для спуска в 
воду установлены удобные лест-
ницы с перилами. 

У Поклонного Креста начал-
ся молебен. Под песнопения цер-
ковного хора отец Феофилакт со-
вершил чин Великого освящения 
воды. После этого собравших-
ся окропили крещенской водой 
и дали испить по глотку этой чу-
додейственной водицы, которая 
обладает особыми свойствами, 
излечивает болящих, помогает 
укрепить здоровье и силу духа.

Затем игумен Новоиеруса-
лимского монастыря пригласил 
к купанию тех, у кого есть же-
лание и крепкая вера. Несколько 
человек направились к шатрам, 
где они могли раздеться и по-
лучить крестильные рубашки и 
тапочки. 

Быстротечная речка даже в са-
мые сильные в году, крещенские, 
морозы не замерзает, с ее поверх-

ности поднимается пар. Вот и пер-
вый купальщик спускается к воде. 
Крестится, смело окунается, вы-
ходит из воды. На лице его благо-
датная улыбка.

— Холодно?! — кричат ему из 
толпы.

— Нет! Хорошо! — отвечает 
мужчина и спешит к шатру.

Дальше небольшая пауза. 
Неужели никто больше не ре-
шится? Но вот люди пошли 
один за другим. Кто-то окуна-
ется один раз, у кого-то хватает 
смелости погрузиться трижды. 
Священнослужители говорят, 
что количество не так важно, 
каждый должен делать все по си-
лам и с верой в сердце. 

Купания в святом Иордане про-
должались в течение трех дней 
после Великого чина освящения, 
а в церкви святых Константина и 
Елены можно было набрать свя-
той воды, которая поступает в 
церковный колодец из подземно-
го источника. 

Праздничные богослужения в 
эти дни прошли во всех храмах 
Истринского благочиния, и все 
водоемы наполнились святой кре-
щенской водой.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото Светланы ХОХЛОВОЙ

ВОДОЁМЫ НАПОЛНИЛИСЬ СВЯТОЙ ВОДОЙ

В купели села Новопетровское



Завтра, в субботу, друзья 
из  КЛБ «Истра» поздравят 
с юбилеем Валентину 
Ивановну Оводову. Ей 
исполнится 80 лет. Сделают 
это традиционно после 
тренировки за стаканом 
ароматного горячего чая. 

— Валентина Оводова насто-
ящий патриот нашего клуба, — 
говорит о ней председатель КЛБ 
«Истра» Григорий Аватинян. — 
Энергичная, жизнерадостная.  
Своей энергетикой поднимет на-
строение любому. Пришла к нам 
20 лет назад. За это время вместе 
с клубом участвовала во многих 
пробегах, в том числе в между-
народных: Королёвском косми-
ческом и Московском (ММММ). 
Пришла не только сама, но и 
привела в клуб многих своих 
родственников.

Как рассказала сама 
Валентина Ивановна, пришла в 
клуб после серьёзной операции. 
Тренировки помогли поправить-
ся. Продолжает бегать до сих 
пор. Живёт в деревне Кострово, 

но регулярно по субботам при-
езжает на тренировки в клуб. По 
понедельникам и четвергам бе-
гает у себя в деревне.

— Приезжаю, прежде все-
го, для общения. В клубе у меня 
много друзей. Общение  очень 
помогает в непростой сегодняш-

ней жизни, тем более нам, пожи-
лым людям. 

Владимир САЯПИН,
фото из архива
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В Подмосковье 
восстанавливают 
олимпийские традиции.  В 
Дедовске 16 января прошло 
первенство Московской 
области по прыжкам на 
батуте среди спортсменов не 
старше 14 лет. 

К
ак рассказал тренер коман-
ды дедовских спортсме-
нов Владислав Бутаков, 

соревнования такого масшта-
ба последний раз проводились 
в 1976 году и для спортсменов 
Московской области являются 
знаковыми. Это сложный в ко-
ординационном плане, но очень 
красивый вид спорта является 
олимпийским. 

Самым юным прыгунам, вы-
ступающим на этих соревно-
ваниях, не исполнилось и пяти 
лет. Участники соревновались 
по программам юношеских и 
взрослых разрядов, а также по 
программе кандидатов в мастера 
спорта. Хорошо выступили юные 
спортсмены из Дедовска.  Среди 
самых маленьких девочек первое 
место заняла Майя Аверина (2002 
год), а у мальчиков – Виталий 
Шестаков. На вторую ступень-

ку поднялся Даниил Бордачёв. В 
младшей возрастной группе пер-
вое место заняла Алина Соколова 
(2000 год). Среди спортсменов, 
выступающих по первому спор-
тивному разряду, Влада Гордеева 
заняла второе место. Наших 

спортсменов тренируют масте-
ра спорта международного клас-
са Марина Гордеева и Владислав 
Бутаков. Надеемся со временем 
увидеть их учеников на россий-
ском подиуме. Отдельная благо-
дарность за проведение соревно-

ваний от участников и тренеров 
руководству и тренерам спор-
тивного комплекса «Гучково» 
во главе с его директором П. 
Бочковским. 

Владимир САЯПИН, 
фото из архива

ПЕРВЕНСТВО

ПЕРВЫЕ НАГРАДЫ  
В ПРЫЖКАХ НА БАТУТЕ

ИГРОВЫЕ

Лидеры после первого круга

Завершился первый круг чемпионата 
Московской области по волейболу  среди муж-
ских команд в первой лиге. 

Всего здесь участвует 8 команд. Как нам со-
общили из областной федерации волейбола, 
на данный момент  неплохо выступила коман-
да «Истра». Наши спортсмены, выступая двумя 
составами, набрали 47 очков и занимают пер-
вое место. Причём, первый состав проиграл 
всего одну, а второй — три игры. Болельщиков 
волейбола во втором круге ожидают интерес-
ные и напряжённые игры, поскольку всего на 
очко от нашей команды отстаёт «Росич» из го-
рода Московский, да и идущий на третьем ме-
сте «Павловский Посад» начал проводить свои 
лучшие матчи.

Владимир САЯПИН

Пока в подвале

Команда БК «Истра» продолжает баскет-
больный сезон. Недавно наши спортсмены 
благополучно выбыли из розыгрыша Кубка 
Московской области, но продолжают играть в 
первенстве Московской области. В настоящее 
время команда БК «Истра» в турнирной табли-
це своей группы находится на пятом месте. Но 
тем не менее, тренерский штаб и сами игроки 
надеются на более высокий результат.

Владимир САЯПИН

ЗИМНИЕ

«Истра» лидирует

Закончился первый круг первенства района 
по хоккею с шайбой среди мужских команд.  
Соревнования проходят на площадках ледовых 
дворцов Клина и Зеленограда. В первой части 
турнира ни одна команда не смогла добить-
ся 100-процентного результата. Однако, после 
первого круга турнирную таблицу возглавляет 
хоккейная команда «Истра», набравшая 10 оч-
ков. На втором месте с 7 очками расположи-
лась команда ветеранов г. Истры. Третье место 
и 5 очков в активе команды «Дедовск». Далее в 
таблице расположились команды «Альянс» из 
Истры и «Темп» с Гидроузла. Несмотря на от-
носительно равный по составу класс игроков, 
наиболее сильное впечатление производит 
игра вратаря Владимира Парамонова («Истра») 
и нападающего команды ветеранов Истры 
Валерия Сафонова. 

Владимир САЯПИН

Горнолыжный склон 
начал работу 

Прокладка трасс в истринском горнолыж-
ном клубе на горе Фавор завершилась 25 дека-
бря, а в первые дни января склоны открылись 
для массового катания. В этом году на терри-
тории комплекса работают три трассы и четы-
ре подъемника, действует прокат лыж и сно-
убордов. Основатель горнолыжного клуба 
Владимир Яцук отмечает, что в этом сезоне ка-
тание доставляет спортсменам особенное удо-
вольствие, этому благоволит погода, снежное 
покрытие идеально для катания. 

Склоны открыты каждую субботу и воскре-
сенье с 11-00 до 16-00. 

Мария РЫЧЕНКОВА

Впереди
 «Лыжня России»

Уважаемые любители лыжного спорта! 
Приближается  время традиционного празд-
ника под названием «Лыжня России -2010». 
В этом году он состоится в подмосковной 
Яхроме 14 февраля. Желающим принять уча-
стие в этих соревнованиях необходимо по-
дать заявки в управление по культуре и спорту 
Истринского муниципального района в срок 
до 1 февраля. Справки по телефону 4-38-01.

Соб. инф.

Полтора месяца прошло с того 
момента, как спортсмены ФК «Истра» 
вышли из отпуска. Как рассказал 
директор клуба Михаил Смирнов, 
жизнь не стоит на месте. Сейчас 
межсезонье. 

У игроков настал своего рода «Юрьев день»: 
заканчиваются действующие контракты, и 
настало время определяться, в какой коман-
де они будут играть в новом сезоне. Как за-

метил Михаил Смирнов, к началу сезона ко-
манда обновится процентов на пятьдесят. 
В настоящее время идёт формирование ко-
манды. На тренировках просматриваются 
новые игроки. Пока контракты с новичка-
ми ещё не заключались. В минувшую сре-
ду ФК «Истра» провёл первую товарищескую 
встречу сезона. Играли с московской коман-
дой «Зенит», выступающей в любительской 
футбольной лиге. Наши одержали первую 
победу со  счётом 5:0. 

Директор команды Михаил Смирнов со-
общил также о важном структурном  из-
менении: в клубе создаётся  молодёжная 
команда. Она будет играть в первенстве 
России среди любительских футбольных 
клубов (зона Московской области группа 
Б). Руководить молодёжной командой бу-
дет тренер Сергей Голованов. 

Владимир САЯПИН

ЮБИЛЕЙ

Пробег в честь Валентины Оводовой

ФУТБОЛ

«Юрьев день» ФК «Истра»
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В Истринской детской 
поликлинике летом прошлого 
года начал работу врач-
эндокринолог. Прежде такого 
специалиста в районе не 
было. Детей с заболеваниями 
щитовидной железы 
отправляли на лечение в 
областную больницу. Лекции 
и практические советы 
врача помогают больным 
скорректировать образ жизни и 
чувствовать себя лучше. 

В 
октябре на базе детского эн-
докринологического кабине-
та открылась «Школа диабе-

та». Выпускниками этой необычной 
и очень нужной школы уже стали 47 
жителей района. Среди них взрос-
лые и дети. 

Эндокринолог Елена Провоторова 
приехала в Истринский район вме-
сте с мужем-хирургом из Нальчика. 
В ее семье профессия врача пере-
дается из поколения в поколение. И 
для Елены Григорьевны это не про-
сто работа, а призвание.

Окончив учебу, она работала эн-
докринологом в поликлинике род-
ного города, вела прием взрослых. В 
то время в Нальчике, как и во мно-
гих других городах, стояла пробле-
ма острой нехватки детских эндо-
кринологов. Тогда, десять лет назад, 
Елена Провоторова освоила новую 
специализацию, и ее пациентами 
стали дети и подростки. 

В 2009 году мужа Елены 
Григорьевны пригласили работать в 
наш район, за ним переехала вся се-
мья. Редкая специальность детского 
эндокринолога оказалась актуальна 
и здесь. В августе врач Провоторова 
начала вести прием в городской дет-
ской поликлинике. 

По поручению зам. главного врача 
по амбулаторно-поликлинической 
работе Владимира Подпорина она 
возглавила истринскую районную 
«Школу диабета».

— Это заболевание — одно из са-
мых распространенных, — рас-
сказывает Елена Провоторова. — 

Больные нуждаются в ежедневном 
контроле за своим состоянием. И 
этот контроль они должны осущест-
влять самостоятельно. Мы учим их, 
как правильно следить за питани-
ем, рассчитывать калории, как рас-
пределять нагрузки, проводим те-
стирования, выдаем методическую 
литературу.

Подобные школы существуют 
во многих городах Подмосковья. 
Прежде чем открыть «Школу диабе-
та» в Истре, Елена Григорьевна посе-
тила школы в соседних районах.

— Управление здравоохранени-
ем выделило мне для этих целей 
автомобиль, — рассказывает она. 
— Благодаря этому я получила воз-
можность понаблюдать, как органи-
зуют работу мои коллеги из других 
городов, набраться опыта, задать 

интересующие меня вопросы, озна-
комиться с оборудованием.

После этого руководство поли-
клиники приступило к подготовке 
кабинета. Была закуплена мебель, 
глюкометры, наборы специальных 
тест-полосок, холодильник для 
хранения инсулина, наглядные ма-
териалы. Есть здесь и специальные 
диетические весы, которые служат 
для взвешивания продуктов пита-
ния. Такой прибор имеется далеко 
не в каждом эндокринологическом 
кабинете, Елена Григорьевна назы-
вает его своим ноу-хау. Весы соз-
даны для контроля над питанием 
больных диабетом, они произво-
дят индексацию хлебных единиц, 
содержания жира и белка, веса хо-
лестерина, помогают рассчитывать 
килокалории.

— Диабет — это генетически обу-
словленное заболевание, — говорит 
врач. — Поэтому проявиться оно мо-
жет, независимо от возраста и обра-
за жизни. У детей его можно обна-
ружить уже на втором году жизни. 
Самому младшему нашему пациенту 
год и два месяца. Конечно, такие ма-
ленькие детки не в состоянии поза-
ботиться о себе самих, и вместо них 
на занятия приходят родители. 

Елена Григорьевна отмечает, что 
дети относятся к заболеванию с по-
ниманием, внимательно слушают, 
выполняют рекомендации. На заня-
тиях они знакомятся друг с другом и 
продолжают общаться дальше. 

Оказалось, что и те, кто состоит 
на учете с диабетом более 15 лет, на 
самом деле очень мало знают о сво-
ем заболевании. 

Нехватка информации — по-
настоящему серьезная проблема. 
Количество людей, подверженных 
этому заболеванию, только в на-
шем районе исчисляется тысячами. 
В полной мере ответы на вопросы, 
как сохранить бодрость, хорошее 
самочувствие и работоспособность 
с диагнозом сахарный диабет, не 
дает ни телевидение, ни пресса, ни 
врачи общей практики. Однажды у 
Елены Григорьевны был опыт вы-
ступления на центральном телеви-
дении, правда, по ее словам, он был 
довольно печальным. Врача пригла-
сили на ток-шоу «Пусть говорят», где 
одним из героев выпуска был ее па-
циент. Тема называлась «В сетях 
фаст фуда», обсуждалась проблема 
ожирения у детей. В качестве основ-
ной причины этой проблемы участ-
ники обсуждения называли употре-
бление так называемого фаст фуда. 
Однако эта причина вовсе не основ-
ная. Комментируя ситуацию, врач 
Провоторова пыталась акцентиро-
вать внимание на том, что настоя-
щие причины ожирения кроются в 
генетической предрасположенно-
сти, поэтому к решению проблемы 
нужен другой подход, прекратить 
есть — это не выход. Но концепция 
шоу была сформирована заранее, и 
поэтому к доводам врача никто все-
рьез не прислушался, а в процессе 
монтажа речь Елены Провоторовой 
была значительна скорректирована. 
Одни словом, шоу.

— Важно не просто озвучить про-
блему и поставить диагноз, а нау-
чить пациента жить с этим диагно-
зом, — считает Елена Григорьевна. 
— Научить контролировать себя са-
мостоятельно, дать ему как можно 
больше информации, чтобы человек 
мог полноценно жить и работать.

Записать в «Школу диабета» мож-
но в регистратуре истринской рай-
онной больницы. В детской поли-
клинике эндокринолог ведет прием 
ежедневно, кроме четверга.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото автора

МЕДИЦИНА

ОДНИ ГОВОРЯТ, ДРУГИЕ ДЕЛАЮТ

Четырнадцать новогодних 
представлений для детей 
сыграли артисты Истринского 
муниципального камерного 
молодежного театра в дни 
зимних каникул. Два из них – 
особенные, для воспитанников 
детских домов Истринского 
района.

Благотворительность стала до-
брой традицией творческого кол-
лектива много лет назад. Даже се-
годня, когда театр сам нуждается в 
помощи, артисты Молодежного ре-
шили не изменять своему принципу 
творить во благо других. 

26 декабря в большом зале рай-
онного Дома культуры под патрона-
том депутата Московской областной 
Думы Галины Уткиной муниципаль-
ный камерный молодежный театр 
провел благотворительную ёлку 
для детей сирот и опекаемых детей 
Истринского муниципального рай-
она. На сцене ребята посмотрели 
музыкальную сказку “Кот в сапогах”, 
а в просторном фойе от души игра-

ли и танцевали у новогодней ёлки 
с Дедом Морозом и Снегурочкой. 
Подарки для ребят подготовила 
Гражданская инициатива партнер-
ства города Истра и округа Майн-
Кинциг.

9 января  в трапезных па-
латах Воскресенского Ново-
иерусалимского монастыря с бла-
гословения наместника, игумена 
Феофилакта и в его присутствии 
состоялся Рождественский благо-
творительный праздник, организо-
ванный администрацией Истори-
ко–архитектурного и художествен-
ного музея “Новый-Иерусалим”  для 
воспитанников Новопетровского 
детского дома, Новопетровской 
коррекционной школы и Детского 
дома в Глебово–Избищи. Одним из 
благотворителей праздника высту-
пил Истринский муниципальный 
камерный молодежный театр, по-
даривший детворе яркую развле-
кательную программу со скоморо-
хами, ростовыми куклами, с Дедом 
Морозом и Снегурочкой. Предваряя 
выступление артистов театра, его 

руководитель, заслуженный работ-
ник культуры Московской обла-
сти Алексей Губин поздравил ребят 
с праздником светлого Рождества 
Христова, поблагодарил намест-
ника монастыря и администрацию 

музея за возможность подарить ра-
дость собравшимся ребятам в сте-
нах святой обители    и  пояснил, 
что Молодежный театр представля-
ет на празднике Истринский муни-
ципальный район.

В программе камерного моло-
дежного театра принимали уча-
стие артисты: А. Белов, А. Орлова, П. 
Шаров, И. Сергеев, П. Анисимов, О. 
Лепаева, Н. Митрохин, А. Черешнева, 
Н. Яковлев. Звукорежиссер – М. 
Исаев. Где бы ни выступали артисты 
Истринского молодежного театра, 
каждый раз из публики раздаются 
вопросы: “Артисты из Москвы?” – Ну 
почему же из Москвы, Истра своими 
талантами богата, и камерный мо-
лодежный театр – яркий тому при-
мер. Руководство театра не скрывает 
заинтересованности в сотрудниче-
стве с представителями бизнеса на 
ниве проведения благотворитель-
ных акций. В репертуаре театра 
идут великолепные спектакли для 
детей и для взрослых. Меценаты, 
пользуйтесь, ведь Истринский ка-
мерный молодежный театр совсем 
рядом: г. Истра, ул. Первомайская, д. 
3, в Истринском Доме культуры, пер-
вый этаж. Вас здесь ждут.

Мария РЫЧЕНКОВА,
фото из архива театра

ТЕАТР

Творить во благо
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На вопросы журналиста  отвечает 
заместитель  директора СПМК-96 по 
производству,   руководитель проекта 
строительства второй очереди   завода 
Грундфос В.В. Щербаков. 

- Виктор Васильевич, мы знакомы около 5-ти 
лет, и вы  кажетесь человеком,  духовно моло-
дым. 60-летие не огорчило? 

- Нисколько. 
- Ваше настроение -  в начале нового года и в 

начале нового периода вашей жизни?
 - Все построим!
 - Говорите -  как убеждаете кого-то. В све-

те  того, с какими моральными затрата-
ми продвигается  каждый  очередной этап  
строительных работ, совершенно очевидно: 
«Грундфос» - исключительно трудный объект. 

- Мы столкнулись с ситуацией, когда в проект 
– заказчик объясняет,  что с целью его коррек-
тировки  – вносят  бесконечные переделки.

- И ПСО-13 ничего не может этому 
противопоставить? 

- Не возразишь: с одной стороны, так хочет за-
казчик, а с другой – это вообще практика пар-
тнерских отношений: взаимоуступки и  четкое 
выполнение  требований проекта. 

- И все-таки кажется, что с Грундфосом    - 
случай особенный. Генподрядчик, то есть ОАО 
«ПСО-13»  демонстрирует полное понима-
ние интересов  заказчика, но, на удивление, 
нет никакого встречного движения со сторо-
ны заказчика в сторону интересов ПСО, впе-
чатление, что работу попросту тормозят. 
Прокомментируете?  

- Не могу...не знаю...не хотелось бы склоняться 
к  этой мысли... -  Без комментариев!  Но нервы,  
действительно, у всех на пределе.

- И при этом вы убежденно произносите:  все  
построим! - Спасибо. На эту тему вопросов 

больше нет. Есть другой – о взаимопонимании, 
достигнутом в отношениях с технадзором за-
казчика,  фирмой Рамболь. Сдавая Данфосс, где 
– напомню читателям - вы тоже были руково-
дителем проекта – оно наступило отнюдь не 
сразу... Вы способны менять свою точку зрения? 

- Способен. Когда все  действуют во имя инте-
ресов дела, взаимопонимание наступит! Кроме 
того,  еще раз хочу сказать  спасибо отделочни-
цам СПЕЦ СМУ-12. Это коллектив с репутацией, 
они – лучшие, к тому,  чтобы переделывать сде-
ланное – не привыкли, до известной степени 
это задевает. Единственный способ не получать 
ни малейших замечаний – работать без малей-
ших снисхождений к себе.  Лозунг провозгласи-
ла начальник СПЕЦ СМУ-12 Алла Родина, так они 
работали на Данфоссе, так работают сейчас на 
Грундфосе. Им достается  самая   трудоемкая ра-
бота, низко  кланяемся! 

-  Спасибо  за то уважение, с которым вы и 
все прорабы  ПСО всегда говорите о работе от-
делочниц. Или за это не благодарят? Еще во-
прос, Виктор Васильевич. Даже пока мы разго-
вариваем,  было очень много поздравлений: от  
А.Г. Кудряшова, П.Г. Коробейникова, В.Н. Губского, 
все  время рядом -  С.В.Индюков... Одним словом, 
вопрос такой: у вас в прорабском корпусе ПСО-
13 все – друзья?

 -Нет. Не все. Но есть отношения, которые на 
первоначальном этапе не складываются,  а по-
том,  по  мере решения задач стройки, могут 
установиться, может возникнуть понимание. 
Каждый должен работать! И если это служит 
интересам дела,  понимание  наступит. 

- Процитирую вас: «Давайте рассуждать». 
Это еще одна сильная и признанная всеми в 
ПСО -13  сторона вашего характера: выдер-
жанность, самообладание; нет места кри-
ку, грубости...У  вас ваше коронное - «давайте 
рассуждать». Возникает рассуждение,  сопо-

ставляются разные точки зрения... Вы може-
те принять ту,  которая будет доказатель-
нее вашей? 

- Конечно, в этом нет ничего страшного. 
Только это бывает не часто ( смеется) . 

- Кого  вы считаете своими учителями  и 
чему люди, которых вы чтите,  вас научили? 

- Знанию производственного процесса и  зна-
нию людей. В первую очередь назову имя Игоря 
Дмитриевича  Семенова,  начальника Дедовского 
СМУ,  где я начинал мастером,  стал прорабом,  
начальником участка...  

- По- вашему,  есть разница между нынешни-
ми молодыми прорабами и поколением специа-
листов, которое представляете вы?

- Есть абсолютно сформировавшиеся,  я в них 
уверен, как в себе. 

– Закончились споры о том, кто работает 
за идею,  а кто за деньги? Был момент... 

- Если наступает период трудный для всего 
коллектива, то надо идти вперед и продолжать 
начатое, не считаясь с личным временем, надо – 
делать дело, вопреки всему. За нами,  прорабами 
– люди, их заработки, их семьи... Мы не можем 
сказать – не могу! Устал! И если когда-то воз-
никали споры между нами, «старичками»,  бу-
дем говорить так,  хотя и я, и все мы себя таковы-
ми не чувствуем , и молодежью, то это только до 
поры-до времени. Они  втягиваются в работу,  и 
меняется мера вещей. Чувство личной причаст-
ности и ответственности – это уже  твоя суть, 
иначе не можешь.  

- Щепетильный вопрос: когда-то вы уходи-
ли из коллектива  – на Новопетровскую фа-
брику, где работали  12 лет, потом была не-
кая строительная  фирма... Пришло время,  
вас пригласили вернуться - вы вернулись. Но 
ни для кого не секрет, что людей,  вернувших-
ся с большой должности на менее, скажем 
так, - пафосную (прораб), не очень-то жалу-

ют. И мотивация понятна: эти - не любят 
работать, а стараются руководить и здесь. 

- Я работал. Это увидели. По-моему,  разочаро-
ваний не  было. Мой принцип: каждый должен 
отвечать за свой участок работы, каждый дол-
жен  делать своё дело. 

- Еще один, последний  вопрос: как вы 
сформулируете -  в чем сила и слабость 
ПСО-13? 

- У ПСО-13 слабостей  нет. Это одно из луч-
ших строительных объединений,  базирую-
щееся на школе профессионализма, которая 
осталась  еще от Треста 13. ПСО -13 разви-
вается.  Мы абсолютно порядочная  высоко-
профессиональная организация, которая не 
уступает,  а во многом превосходит все орга-
низации,  с которыми  соперничаем.

Вот таким будет мой ответ.

ХАРАКТЕРЫ

Интервью в день юбилея

ФОТОСЮЖЕТ

Юбилейные даты
В январе коллектив ОАО «ПСО-13» 

поздравлял с юбилейными датами 
Татьяну Андреевну Игнатову

Валентину  Михайловну Горину 
Евгения Андроновича Белоусова

Владимира Степановича Ефимова  
Виктора  Васильевича Щербакова 

Здоровья, благополучия, счастья вам, уважаемые  юбиляры!  

ЗВОНОК ВЕТЕРАНУ
Нина Дмитриевна Жула: 
- Как это прекрасно - отдыхать! 
-Не скучаете! 
- Да когда? – То пирожки, то плов, то снежок 

надо разгрести! Телевизор наконец смотреть ста-
ла, а 40 лет некогда было!! 

...Смеется, и даже смех, кажется, стал еще 
звонче! 

ИДЕОЛОГИЯ СПОРТА  
По популярности бокс в России занимает вто-

рое место после футбола.
-  Мы прикладываем максимальные усилия, что-

бы подрастающее поколение приобщилось к бок-
су, - говорит Эдуард Стихальский и  приглашает 
журналистов  на тренировку: знакомство с теми, 
кто выбрал спорт,  скажет само за себя, это как 
будто другая молодежь! 

- Нужно отвлечь ребят от телевизоров и  улицы, 
воспитывать здоровых, уверенных в своих силах 
молодых людей, - говорит директор  Истринского 
центра  спортивных единоборств. 

Слышен оптимизм: сегодня, когда многие ро-
дители приобщают своих детей  к физической 
культуре с детства, это обязательно даст свои ре-
зультаты и отразится на формировании лично-

сти! Одним словом, готовим интервью. О том, что 
дает человеку спорт, чего он  лишает  и что вос-
питывает. Выскажутся ребята и девушки из Истры,  
Дедовска и окрестностей: такие обычные и одно-
временно -  необычайно яркие, интересные  люди! 
Их выбор - бокс, вид спорта, где и поражения и по-
беды - они только твои... 

ГАРМОНЬ ПЕВУЧАЯ...
Настроение: воспоминания детства. В семье  

Кузнецовых было пятеро детей. Что было глав-
ным в воспитании,  как это помнится Николаю 
Николаевичу Кузнецову, монтажнику стальных 
и ж\б конструкций  участка башенных кранов?

 – Трудолюбие, наверное. И доброта, душевное 
внимание к детям. С пяти лет пас гусей, в шесть  
щелкал кнутом, и вместе с дядькой смотрел за де-
ревенским  стадом. Дядя,  который  учил пасти ко-
ров, и ругал, и воспитывал – он –то и купил мне 
первую гармонь. У меня слух  с детства очень хо-
роший. Все, помнится, сижу на завалинке и под-
бираю музыку...

- Отец с мамой  не сердились -  «пиликаешь 
тут»?

- А я же их песни подбирал! Чего им сердиться? 
Тогда ведь все пели, я помню. Машина с доярками  
едет –  на всю деревню песни звучат! 

Здание Истринского городского  суда  после капитального ремонта

МОЗАИКА ЖИЗНИ

Тексты, фото - А. Апполонова
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В России появился 
восьмой федеральный 
округ — Северо-
Кавказский. Полпредом 
президента в этом округе 
и, одновременно, вице-
премьером правительства 
назначен Александр 
Хлопонин, до сегодняшнего 
дня возглавлявший 
Красноярский край. Ради 
этого назначения придется 
переписать федеральный 
закон о правительстве.

В
о вторник, 19 января, пре-
зидент России Дмитрий 
Медведев подписал указ о 

создании Северо-Кавказского 
федерального округа и назна-
чил своим полпредом в регионе 
Александра Хлопонина, одновре-
менно приняв его отставку с по-
ста губернатора Красноярского 
края. Исполнять обязанно-
сти главы региона до вступле-
ния в должность нового губер-
натора будет, согласно указу 
президента, глава правитель-
ства Красноярского края Эдхам 
Акбулатов.

 «Я изменил систему федераль-
ных округов, которая существу-
ет в нашей стране, и теперь из 
Южного федерального округа 
выделяется Северо-Кавказский 
федеральный округ, в который 
входят Дагестан, Ингушетия, 
Кабардино-Балкария, Карачаево-
Черкессия, Северная Осетия, 
Чечня и Ставропольский край»,— 
сообщил Медведев на встрече с 
Хлопониным. Он также отметил, 
что центром нового федерально-
го округа будет Пятигорск. 

«В ваших руках будут пол-
номочия экономического по-

рядка, полномочия, связанные 
с исполнением обязанностей 
вице-председателя правитель-
ства России. А с другой сторо-
ны, полномочия, связанные с 
исполнением обязанностей пре-
зидентской вертикали, то есть 
те полномочия, которые тра-
диционно принадлежат пред-
ставителю президента в феде-
ральном округе,— по кадрам, по 
работе с силовыми и правоохра-
нительными структурами и по 
всем тем другим вопросам, кото-
рые находятся в ведении полно-
мочного представителя»,— ска-
зал новому вице-премьеру глава 
государства. 

По словам Медведева, посколь-
ку в России действуют специаль-

ные ограничения, предусмотрен-
ные законом о правительстве, 
вторя часть подписанного им 
указа вступит в силу с момента 
изменения федерального зако-
на о правительстве. После этого 
у Хлопонина появятся дополни-
тельные полномочия. При этом 
президент заметил, что рассчи-
тывает на то, что законодатель-
ство будет быстро изменено не-
обходимым образом. 

Напутствуя Хлопонина, 
Медведев выразил надежду, что 
тот сможет на Северном Кавказе 
использовать приобретенный 
в Сибири опыт губернатора. 
«На мой взгляд, это успешный 
опыт, у Вас многое получилось, 
прежде всего, я имею в виду 

социально-экономические про-
екты. Это именно то, что сейчас 
крайне необходимо на Северном 
Кавказе»,— сказал глава государ-
ства. Президент добавил, что хотя 
за последние годы власти этого 
региона научились «решать там 
целую совокупность правоохра-
нительных задач, научились бо-
роться с бандитами, однако, к со-
жалению, они там еще есть». 

В тоже время, напомнил глава 
государства, на Северном Кавказе 
пока с трудом реализуются эко-
номические проекты. Из-за этого 
в регионе существуют массовая 
безработица, преступность на 
экономической почве и взяточ-
ничество. Эти проблемы должны 
быть решены, однако не только 
силовыми, но и чисто экономи-
ческими методами. 

О необходимости введения в 
правительстве должности ответ-
ственного за положение дел на 
Северном Кавказе Медведев за-
явил, выступая со своим вторым 
на посту президента посланием 
к Федеральному собранию в но-
ябре 2009 года. Президент пору-
чал правительству разработать 
критерии эффективности дея-
тельности федеральных орга-
нов исполнительной власти на 
Северном Кавказе.

В свою очередь, Хлопонин по-
благодарил президента за ока-
занное доверие. «Я понимаю, что 
для страны развитие Северного 
Кавказа является приоритетным 
проектом»,— сказал он. Хлопонин 
пообещал использовать весь на-
работанный им опыт для реше-
ния проблем Северо-Кавказского 
федерального округа. 

www.gzt.ru, 
печатается с сокращениями

СТРАНА

ДЛЯ АЛЕКСАНДРА ХЛОПОНИНА СОЗДАЛИ 
ВОСЬМОЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ОКРУГ

9 декабря 2009 года в порту 
испанского города Байона 
произошло торжественное 
событие – встреча первой 
в мире подводной лодки-
робота, самостоятельно 
совершившей переход через 
весь Атлантический океан из 
Америки в Европу. 

Конечная точка маршрута под-
чёркивала эпохальность про-
исходящего – именно в Байоне 
впервые в Новой истории узнали 
об Америке, когда именно здесь 
пришвартовалась после первого 
путешествия Колумба его шху-
на Pinta. 

Робот Scarlet Knight за время 
своего путешествия собрал цен-
ную информацию о различных 
параметрах Атлантического оке-
ана. Однако событие интерес-
но не только этим.  Конструкция 
Scarlet Knight является примером 
практически абсолютной маски-
ровки. На аппарате не имелось в 
принципе никаких привычных 
движителей, вроде гребных вин-
тов, водомётов, и т.д. 

Лодка перемещалась в водах 
океана подобно планеру – за счёт 

подъёмной силы крыльев при из-
менении глубины погружения. 

Scarlet Knight принципиаль-
но новым аппаратом не является. 
Это серийно производимый ком-
панией Teledyne Webb Research 
подводный планер («глайдер») 
типа Slocum, созданный почти 
два десятилетия назад. 

Подводный глайдер пред-
ставляет собой небольшую ав-
томатическую подводную лод-
ку, способную перемещаться в 

воде без использования гребно-
го винта. 

Устройство может автомати-
чески погружаться и всплывать 
на поверхность, соответственно 
заполняя водой балластную ци-
стерну и продувая её сжатым воз-
духом. Движение «о вертикали» 
преобразуется в горизонтальное 
благодаря горизонтальным ру-
лям большой размерности. 

Выпускается в модификации 
как с электрическим, так и с “тер-

мическим” двигателем, обеспе-
чивающим предельно высокую 
автономность и малозаметность 
- за 5 лет без обслуживания он 
может пройти до 40 тыс. км на 
разных глубинах от 4 до 2000 м. 

Примечательны ТТХ подобных 
аппаратов. Подводный глайдер 
APEX, также производимый ком-
панией Teledyne Webb Research 
при длине 130 см и диаметре 
16,5 см имеет массу всего 26 кг. 
Аппарат способен автономно 
действовать в Мировом океане 
в течение 4 лет, совершив за это 
время 150 циклов погружения/
всплытия. Максимальная глуби-
на погружения – до 2000 м. 

Аппарат предназначен для сбо-
ра информации по заданному (но 
допускающему перепрограмми-
рование) маршруту с помощью 
разнообразных датчиков и сен-
соров. Возможен, например, сбор 
информации о солёности моря. 

Сброс информации осу-
ществляется периодически 
при всплытиях через спутни-
ки. Позиционирование – также 
спутниковое, с использованием 
GPS. 

www.cnews.ru

НАУКА

Наступает эпоха подводных разведпланеров

МИР

Самый крепкий 
бренд

Британский суд вынес вердикт по 
поводу водки.

Британский суд защитил бренд 
vodka. Это значит, что производитель 
водки должен либо соблюдать рецеп-
туру, либо не использовать какие-то 
названия, похожие на слово «vodka». 
По мнению производителей ориги-
нальной водки, это защитит рынок. 
Поводом для судебного разбиратель-
ства послужил иск компании Diageo к 
производителю 22-градусного напит-
ка под названием Vodkat.

Британский суд защитил бренд 
vodka. Об этом сообщает онлайн-
версия британской газеты Times. Как 
сообщает издание, иск в Высокий суд 
был подан крупнейшим в мире про-
изводителем алкоголя – компанией 
Diageo, которой принадлежит водоч-
ный бренд Smirnoff. 

Кроме того, Diageo владеет правами 
на выпуск виски Johnnie Walker и White 
Horse, джина Gordons, пива Guinness и 
других напитков. 

Поводом для подачи иска в 2008 году 
стало то, что конкуренты Diageo из 
компании Intercontinental Brands (ICB) 
стали выпускать напиток по типу вод-
ки, который стал называться Vodkat, 
что не понравилось Diageo. 

Бороться есть за что – по данным 
Telegraph, водка – самый популярный 
крепкий напиток в Великобритании, 
его продажи составляют 1,7 млрд фун-
тов стерлингов ежегодно. 

Крепость Vodkat составляет 22 граду-
са, судья охарактеризовал напиток как 
«чистый и практически безвкусный». 

Решение английского суда оказа-
лось в пользу Diageo: судья признал, 
что использование любого слова, 
близкого к слову «vodka», но не являю-
щегося таковым, вводит потребителя в 
заблуждение. 

«У меня нет сомнений, что сло-
во «водка» имеет репутацию, которая 
привлекает пользователей к употре-
блению напитка», – цитирует изда-
ние судью. По его мнению, в процес-
се разбирательств выяснилось, что 
маркетинг Vodkat «направлен на вве-
дение части потребителей в заблуж-
дение тем, что этот напиток является 
водкой». 

Vodkat не спасло и то, что, по дан-
ным портала Off license News, ком-
пания снабдила продукт подписью 
«шнапс». 

По правилам Европейского союза, 
водкой может называться продукт кре-
постью не менее 37 градусов. 

Представители Diageo не скрыва-
ют своего удовлетворения этим реше-
нием. «Суд подтвердил наше мнение, 
что водка становится брендом сама по 
себе, как виски или шампанское, поэ-
тому результат использования бренда 
Vodkat – значительное число обману-
тых потребителей, которые поверили, 
что Vodkat – это водка, хотя на самом 
деле это не так», – приводит издание 
слова директора по маркетингу Diageo 
Филиппа Арманда. 

По его словам, которые цитирует 
специализированное издание Harper 
Wines&Spirits, это решение позволит 
защитить настоящую водку от «вод-
коподобных» продуктов и сейчас, и в 
будущем. 

В ICB заявили, что пока не получили 
решения суда, поэтому не могут ска-
зать, потребуется ли напитку ребрен-
динг. «Что бы ни случилось, это не ска-
жется на распространении напитка, 
дистрибуторы по-прежнему смогут за-
казывать его», – сказал Times директор 
ICB Пол Бертон.

www.vz.ru
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Узнай о работе 
Госадмтехнадзора

29 января 2010 года с 16.00 до 17.00 в 
сети интернет министр по государствен-
ному административно-техническому 
надзору правительства Московской об-
ласти Николай Павлович Пищев прове-
дёт пресс-конференцию в сети Интернет. 
Тема встречи: «Работа Главного управле-
ния государственного административно-
технического надзора Московской 
области по обеспечению чистоты, по-
рядка и благоустройства на территории 
Московской области».

Николай Павлович ответит на вопро-
сы, касающиеся структуры и направ-
лений деятельности Главного управ-
ления, мероприятий, проводимых 
Госадмтехнадзором, расскажет о зако-
нопроектной деятельности, о взаимо-
действии с другими органами госвласти, 
муниципальными образованиями и об-
щественными организациями.

Вопросы можно присылать по адресу  
conf@minpech.ru

Бесплатный телефон горячей линии: 
8-800-200-5510

ИТОГИ 

 Частный сектор -             
источник пожаров

В Новогодние каникулы в 
Истринском районе случилось 
больше пожаров, чем в прошлом 
году, но с меньшими последствиями.    
Во время сильных морозов 
пожарные рекомендуют жителям 
частного сектора обратить особое 
внимание на соблюдение правил 
пожарной безопасности. 

Отдел государственного пожарного 
надзора по Истринскому району сообща-
ет, что с начала 2010 года зарегистрирова-
но 24 пожара, на которых погиб один че-
ловек. За  аналогичный период прошлого, 
2009 года произошёл 21 пожар, погиб-
ло 2 человека. Основное количество по-
жаров произошло в частном жилом сек-
торе граждан, садовых домиках и дачах.  
Остается значительным количество по-
жаров в банях (каждый пятый пожар). 

Основной причиной пожаров остается 
неосторожное обращение с огнем, нару-
шение правил устройства и эксплуатации 
электрооборудования, нарушение пра-
вил устройства и эксплуатации печного 
отопления.

Отдел Государственного пожарного 
надзора по Истринскому району обраща-
ется ко всем жителям и гостям района с 
призывом соблюдать правила пожарной 
безопасности, а именно: 

- Обеспечьте свое жилище первичными 
средствами пожаротушения (огнетуши-
телями).

- Установите в комнатах автономные 
пожарные извещатели.

- Установите в электрической сети  
дома устройство защитно-отключающее 
(УЗО).

- Проведите ремонт ветхой 
электропроводки. 

- Не перегружайте электропроводку 
электроприборами.  

- Не оставляйте без присмотра вклю-
чённые утюги и обогреватели. 

- Монтаж печного отопления доверяйте 
только специалистам, имеющим лицен-
зию, дающую право на проведение дан-
ных работ.

- Не допускайте перекала печей. 
- Выполняйте меры пожарной безопас-

ности  при пользовании газовыми прибо-
рами.

Соб. инф.

Реформа пенитенциарной 
системы началась: она 
будет проходить в три 
этапа и завершится к 
2020 году. Нововведения 
в законодательстве 
предполагают, что в судах 
будут шире применяться 
виды наказаний, не 
связанные с лишением 
свободы.  

С 
1 января вступил в силу  
Федеральный закон РФ от 
27 декабря 2009 года «О 

внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты РФ 
в связи с введением в действие 
положений УК РФ и УИК РФ о 
наказании в виде ограничения 
свободы». 

- Согласно нововведениям, 
ограничение свободы не бу-
дет применяться к военнослу-
жащим, иностранным гражда-
нам, бомжам, а также лицам, 
не имеющим места постоянно-
го проживания на территории 
России. Для надзора же за теми 
осужденными, кого могут при-
говорить к ограничению сво-
боды, инспекции вправе ис-
пользовать аудиовизуальные, 
электронные и иные средства 
надзора и контроля, перечень 
которых определяется прави-
тельством РФ, - рассказыва-
ет Елена Мотылёва, начальник 
уголовно-исполнительной ин-
спекции Дедовска.

Любое альтернативное на-
казание приветствуется гума-

нистами и правозащитниками, 
ведь изоляция, взятие под стра-
жу — громадная травма для лю-
бого человека. А если осуждён-
ные молоды, то возможность 
«пропитаться» тюремной суб-
культурой и покинуть тюрьму 
законченным, способным на всё  
негодяем, повышается в разы. 
Альтернативное наказание важ-
но и необходимо, другое дело, 
что осуществить этот вид нака-
зания будет непросто.  

В известном и любимом все-
ми кино советский милиционер 
Глеб Жеглов выразился доста-
точно определённо: «Вор дол-
жен сидеть в тюрьме». И с этим 
не поспоришь. Но государство 
давно стремится реформиро-
вать пенитенциарную систему, 
это требование времени и об-
стоятельств, не обращать вни-
мание на которые нельзя. Наши 
тюрьмы переполнены, заклю-
чённые находятся в услови-
ях, далеко не способствующих  
перевоспитанию. 

Перемены коснутся и самих 
тюрем. Это случится, безуслов-
но, не завтра. Все законодатель-
ные меры должны быть обеспе-
чены финансами.

— В настоящее время на уче-
те инспекции не состоит ни 
одного осуждённого к ограни-
чению свободы, но в ближай-
шее время предполагается уве-
личение численности за счет 
увеличения данного вида нака-
зания осужденных данной кате-
гории. Это связано во-первых, с 

тем, что суды предпочтительно 
лишению свободы, скорее все-
го будут назначать ограниче-
ние свободы, а во-вторых, дан-
ный вид наказания может быть 
применен к осужденным, в на-
стоящее время находящимся в 
местах лишения свободы   по 
отбытии ими 1/3 срока лише-
ния свободы может применять-
ся наказание в виде ограниче-
ния свободы.  - пояснила Елена 
Мотылева. 

 - Какое бы преступление ни 
совершил человек, в любом слу-
чае, наказание назначает только 
суд. Если такому человеку судом 
будет назначено наказание в 
виде ограничения свободы, ин-
спекция будет исполнять при-
говор суда. 

За хорошее же поведение 
и добросовестное поведение 
осуждённый может получить 
благодарность, разрешение на 
проведение за пределами тер-
ритории соответствующего му-
ниципального образования  вы-
ходных и праздничных дней, 
проведение  отпуска с выездом, 
а также досрочное снятие  ра-
нее наложенного взыскания. 

Что касается перепрофи-
лирования исправитель-

ных учреждений, следствен-
ных изоляторов, перестройки 
уголовно-исполнительной по-
литики, то это потребует ка-
дрового обеспечения, подготов-
ки к работе в новых условиях во 
вновь создаваемых тюрьмах и 
колониях-поселениях, социаль-
ной защищённости персонала 
учреждений. 

В связи с вышесказанным 
и начинается реформирова-
ние такой службы как УИС. 
Естественно, это потребует из-
менения структуры обучения 
работников - персоналу потре-
буется дополнительное обуче-
ние,  переподготовка,  повы-
шение квалификации, нужно 
будет создать и новые рабо-
чие места, подготовить людей, 
которые могли бы занимать-
ся воспитательным процессом, 
социальной реабилитацией 
осуждённых. 

Однако снижаться числен-
ность населения колоний будет 
постепенно, к тому же в колони-
ях, тюрьмах и на зонах опытных 
рецидивистов и тех, «кого еще 
можно ресоциализировать», от-
делят друг от друга.

Екатерина КАПРАЛОВА,
фото из сети Интернет

АКТУАЛЬНО

НАКАЗАНИЕ НА ДОМУ

По данным Истринского 
УВД, на прошлой неделе 
на территории района 
было зарегистрировано 229 
происшествий, из них 97 — 
преступления, раскрыть же 
удалось 83 преступления.

В течение недели в Истре 
при личном досмотре у двух 
жителей района были обнару-
жены наркотики. В первый раз 
это произошло в понедельник 
в подъезде одного из домов по 
улице 9-ой Гвардейской диви-
зии, когда в ходе оперативно-
розыскных мероприятий у 
гражданина Ш. были обнару-
жены и изъяты  сверток с каме-
нистым веществом, стеклянная 

колба с жидкостью и два инсу-
линовых шприца. А во вторник 
в Истре на площади Революции 
сотрудники милиции для про-
верки остановили граждани-
на К., у которого при досмотре 
тоже был обнаружен шприц с 
наркотическим веществом.  

Кроме того, на минувшей не-
деле произошли и два случая 
разбойного нападения: в пер-
вом на автодороге Москва-Рига 
недалеко от  ночного кафе «24 
часа» неизвестные,  угрожая 
мужчине предметом, похожим 
на нож, отняли у пострадавше-
го деньги, а во втором злоумыш-
ленник напал на мужчину не-
далеко от поселка Глебовский, 
избил его и отнял деньги в 

сумме 3 тысяч 600 рублей.  
Личность напавшего сотрудни-
ками милиции была установ-
лена. Им оказался  29-летний 
мужчина, и, кстати, тоже жи-
тель поселка Глебовский. 

«Порадовала» неделя все-
го лишь одним автоугоном: у 
гражданина Х., от дома №26 в 
поселке Кострово в ночь с пят-
ницы на субботу неизвестные 
угнали автомобиль ВАЗ-21103.

Зато случаев воровства было 
достаточно: во вторник в дерев-
не Ивановское злоумышленни-
ки, проникнув в частный дом, 
вскрыли сейф и украли храня-
щиеся в нем деньги и докумен-
ты; в среду в Дедовске граж-
данка В. похитила 3 тысячи 

рублей из магазина «Цветы»; 
в Истре проникнув в одну из 
квартир на улице Босова  вор 
вынес деньги в сумме 29 ты-
сяч рублей. Изрядно поживи-
лись неизвестные грабители 
в деревне Родионцево: вскрыв 
гараж и баню, расположенные 
на одном из участков, в каче-
стве добычи они унесли элек-
троинструменты и другое иму-
щество, оцененное хозяевами 
в 120 тысяч рублей. Воришкам 
же, пробравшимся в субботу в 
квартиру жительницы поселка 
Глебовский, повезло куда мень-
ше — их трофеем стали всего 
лишь пять тысяч рублей.

Елена СОЛДАТОВА

КРИМИНАЛ

Наркоманы стали чаще попадаться
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Морозы стоят нешуточные, 
небо ясное, лежит 
серебристый снег, народ  
на улицах крепко закутан 
– настоящая русская зима 
пришла, какой ей быть и 
положено.  Но если мы, 
люди, можем накинуть 
тёплые одежды, забежать по 
пути на работу погреться в 
магазины,  на службе заварить 
горячего чайку, то у птиц, к 
примеру, такой замечательной 
возможности нет, и им во 
время холодов надо помочь.

МЕСЯЦ ЛЮТОГО ХОЛОДА 
И ГОЛОДА 

Скоро февраль — самый труд-
ный для птиц месяц. Зима чувству-
ет, что скоро ей придется уступить 
свои права, вот и  наводит свои по-
рядки, пока её время отпущено: то 
морозом ударит, то заметет позем-
кой. Хуже всего, когда после днев-
ной оттепели ударит ночью мо-
роз и сразу заморозит снег сверху. 
Такая ледяная корка на снегу — 
наст — крепкая, жёсткая, скольз-
кая. Её не разбить ни слабыми 
лапками, ни клювом. Как птицам 
достать подо льдом пищу — травку, 
зернышки? У кого нет силы про-
бить стекло ледяной корки, тот 
голодает.

Хорошо тому, у кого теплое, уют-
ное логово, берлога, норка или 

гнездо. Хорошо тому, у кого запасов 
полная кладовая. Поел, свернул-
ся калачиком — спи крепко, смо-
три сладкие сны. А птицы сильно 
страдают зимой от холода и голо-
да. Ледяной ветер гуляет, носится 
между домами и деревьями, заби-
рается под хрупкие серые пёрыш-
ки. Не усидеть маленьким птичкам 
ни на земле, ни на ветке: всё по-

крыто снегом, стынут лапки. Надо 
прыгать, летать, чтобы как-нибудь 
согреться. Ох, как трудно им при-
ходится! Ищут они, где бы укрыть-
ся от холода, от страшного зимне-
го ветра. Ищут, где бы перехватить 
зёрнышка, крошечки, чтобы были 
силы летать, не погибнуть, дожить 
до тёплых денёчков…

РОДОМ ИЗ ДЕТСТВА
Многие, наверное, помнят, как 

маленькими сидели зимой у окош-
ка и наблюдали за птичками на 
кормушке. Да и в школах часто на 
уроках труда делали кормушки, 
чтобы подкормить зимой синичек 
и снегирей.  В дизайне особенно 
не исхитрялись, обычно это была 
коробка из-под кефира, некоторые 
умельцы, правда, сооружали что-
то серьёзное, скворечники, к при-
меру, потом всё это развешивалось 
на деревьях, и туда мы регулярно 
вместе с родителями, бабушками 
и дедушками подкладывали нехи-
трую еду… 

Аналогичные конструкции ви-
сели на проволоке на наружной 
стороне балконов – ветром силь-
но их не качало, и очередь нуж-
дающихся обычно сидела на бе-
рёзовых ветках как раз напротив.  
После птичьей трапезы особенно 
забавляли воробьи: синицы, наку-
шавшись,  сразу исчезали, а эти 
пернатые и уже сытые хулиганы 

большой и дружной стайкой сади-
лись на ветки ближайшего куста, 
словно украшения из шариков на 
новогодней ёлке. Они вели бесе-
ды о нелёгкой своей жизни, чири-
кали громко и очень напоминали 
нас, людей…

-Кормушки для зимнего корм-
ления птиц мы с сыном вывеси-
ли ещё в сентябре. В это время к 

ним присматриваются те виды 
птиц, которые остаются на зиму. 
Сначала число посещающих кор-
мушку птичек невелико, затем, с 
наступлением первых заморозков 
– резко возрастает, но только при 
условии, что мы с Андрюшей  по-
стоянно наполняем ее кормом, – 
рассказывает наша читательница 
Галина Андросова из Истры. 

-Птицы быстро привыкают к 
кормушке, Галина Арсеньевна? 

-Очень. Причём, убедившись, 
что корм в ней появляется регу-
лярно, навещают её ежедневно. 
Поскольку птицы за день облета-
ют свой участок и заглядывают в 
несколько мест, где может нахо-
диться корм, они, безусловно, его 
найдут в другом месте, если ваша 
кормушка останется пустой. 

ГОЛОДНАЯ ПТИЧКА ОБРЕЧЕ-
НА, СЫТАЯ – ВЫЖИВЕТ В ЛЮ-

БОЙ МОРОЗ 
Во время непогоды – сильного 

дождя, снега, мороза, когда коли-
чество кормных мест резко сокра-
щается, значение кормушек рез-
ко возрастает. Именно в это время 
надо следить за тем, чтобы они не 
оставались без корма.  Даже в са-
мый суровый мороз пернатые мо-
гут выжить, но при условии, что у 
них будет достаточно корма. 

Другое время, когда птицам не-
обходима подкормка, – это конец 
зимы – начало весны, когда у птиц 
сокращаются источники корма. 
Рекомендуется, чтобы зимняя сто-
ловая продолжала работать до мая, 
когда подходит первая зелень. 

-Какими бывают кормушки?  
-Мы делаем для подкормки птиц 

либо простые кормушки (кефир-
ные, молочные пакеты), либо кор-
мовые столики из подручных ма-
териалов: картонных коробок, 
пластиковых бутылок и т.д. Их под-
вешиваем на деревья, столбы, кре-
пим к стене нашей дачи, на кото-
рой теперь провели газ и зимой в 
доме тепло и хорошо. Помните, что 
стенки и углы кормушек не долж-
ны быть острыми, колющими, кор-
мовой столик должен иметь борти-
ки со всех сторон, чтобы корм не 
рассыпался и не сдувался ветром. 
Кормушка должна быть чистой, её 
важно наполнять ежедневно, каж-
дое утро, в одно и то же время, а 
ещё лучше - 2-3 раза в день. Мы с 
сыном идём утром – он в школу, я 
на работу, и кладём в кормушечки 
еду. Вечером, когда гуляем с соба-
кой, ещё раз делаем это. 

Можно сделать деревянный под-
нос размером 30 на 45 см, преду-
смотрительно просверлив отвер-
стия для дренажа. Крыша над ним 
защитит корм от дождя и снега. Не 
беда, если часть корма птицы сбро-
сят на землю, некоторые виды пер-
натых любят кормиться с земли. 

Например, семена, кусочки 
фруктов, птичий корм и обрезки 
сала помещаем в кормушку в виде 
подноса, которая защищена от 
дождя. 

В подвесные кормушки можно 
положить орехи и семена подсол-
нечника. Эти два типа кормушек 
надо расположить на открытых 
местах, чтобы в них не могли за-
лезть кошки и другие хищники.  
Постарайтесь, чтобы корм в кор-
мушке был по возможности разно-
образным – это привлечет к нему 
самые разные виды птиц. Я заме-
тила, да и в литературе вычитала, 

что у большинства  любимый корм 
– мелкие нежареные подсолнеч-
ные семечки, поэтому они должны 
составлять большую часть корма. 
Эта высококалорийная пища - важ-
ный энергетический источник для 
мелких птиц. 

Второй вид корма – белое про-
со. Небольшая часть кукурузных 
зёрен также должна присутство-
вать по возможности в  кормушке. 
Хорошим кормом будут семена ар-
буза, тыквы, дыни, семена сорня-
ков - лебеды, крапивы, чертополоха, 
репейника, ягоды рябины. Неплохо 
давать и орехи. Но самое главное - 
весь корм должен быть свежим и 
неиспорченным. Избегайте старых 
семечек с дырками в кожуре, там за-
велись насекомые. Не рекомендуют-
ся прошлогодние семена сорняков 
- лебеды, крапивы, чертополоха, ре-
пейника, срок их годности  всего не-
сколько месяцев. 

ПИРОГ ДЛЯ ПТИЦ
-Галина Арсеньевна, а правда, 

что зимой и ранней весной пти-
цам нужна калорийная пища – 
несолёное сало и маргарин?

- Конечно. Несоленое сало охот-
но клюют синицы и воробьи. 
Животный жир можно давать в чи-
стом виде, если он твердый, а если 
мягкий, лучше смешать его с дру-
гим кормом, изготовив так называ-
емый «пирог для птиц». Его рецепт:
3 чашки размягчённого жира или 
маргарина,  3 чашки проса или зер-
на,  1 чашка подсолнечного масла. 

А вот примерное меню для пти-
чьей столовой, которое мы с сыном 
вычитали в специальной литерату-
ре: 50 % семян подсолнечника, 35 % 

белого проса и 15 % зёрен кукурузы. 
Некоторые орнитологи предлага-
ют 75 % корма составлять из се-
мян подсолнечника. Однако, наи-
лучшее меню вы составите сами, 
наблюдая за пищевыми пристра-
стиями птиц, посещающих вашу 
кормушку. 

На время гнездового периода 
неплохо поместить в кормушке 
кальциевую подкормку, которую 
обычно дают домашним птицам,  
пусть это будет скорлупа куриных 
яиц или куски штукатурки, где со-
держится кальций. Сюда можно 
добавить очистки яблок, семена, 
геркулес, ядра орехов, куриные 
яйца, сахар, мёд, сироп – то, что 
у вас под рукой. Всё хорошо сме-
шайте и выставите на холод, что-
бы затвердело. Жидкое тесто мож-
но вылить в картонную коробку 
или пластиковую чашку и сра-
зу выставить птицам, подвесив на 
дереве в тени. 

Можно давать птицам неболь-
шие куски шкурки от бекона, кон-
сервированную еду для домашних 
животных, варёные яйца, варёный 
картофель, сдобные крошки, хлеб-
ные крошки, геркулес (но не в виде 
каши). 

Чтобы отвадить от кормушки хи-
трых белок, помещайте кормушки 
на ветке, отстоящей на расстоянии 
от 3-4 м от ствола дерева и на рас-
стоянии 2,5 м от земли, чтобы бел-
ка не смогла запрыгнуть. 

Одним словом, помогайте ма-
леньким пернатым друзьям зимой! 
Приглашайте этих милых и забав-
ных птичек к себе в гости, чтобы 
полюбоваться и досыта накормить 
в это трудное для них время!

Материалы полосы подготовила Екатерина КАПРАЛОВА,  фото из сети Интернет

«БЕСПЛАТНАЯ СТОЛОВАЯ» ДЛЯ ПТИЦ

СОВЕТЫ

Что нельзя класть в кормушку
Недопустимо скармливать любые соленые, жареные, острые, кислые 

продукты; очень опасен черный хлеб - он закисает в зобу птиц, плохо пе-
реваривается, особенно в мороз; птицам нельзя цитрусовых (апельсинов 
и лимонов), кожуры бананов, пряного.

ВАЖНО ЗНАТЬ

От солёного у птичек заболят животики
Мы можем устраивать для птиц маленькие бесплатные столовые во 

дворах и прямо у себя на балконах. Можем вывешивать из окна кусочки 
хлеба на ниточке или устанавливать во дворе кормушки с зерном и хле-
бом. Воробьи и другие наши зимние гости целыми стайками будут с ра-
достью посещать их. А синички очень любят сало. Только не солёное, ко-
нечно: от солёного у них заболят животики. Можно взять деревянную 
палочку, высверлить в ней ряд дырочек и залить дырочки горячим са-
лом — свиным или говяжьим. Нужно дать салу остыть и вывесить палоч-
ку за окно, а ещё лучше — повесить на дерево во дворе. Веселые малень-
кие гости не заставят себя долго ждать. А в благодарность за угощение 
покажут разные трюки: кувырканье вниз головой, скок вбок и другие.
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СФОТОГРАФИРОВАЛСЯ С 
СЕМЬЁЙ — И НА ФРОНТ…

На снимке сорок первого года 
Иван Федотович Горшков, уроженец 
деревни Мыканино, запечатлен с же-
ной, Ольгой Сергеевной, и детьми: 
Галиной, Геннадием и Светланой. 
«Мне в ту пору было десять лет, — 
рассказывает Галина Ивановна. — 20 
июня я приехала из Артека — самого 
лучшего пионерлагеря Советского 
Союза, а 22 июня — война. 

Папа тогда работал директором 
Истринской мебельной фабрики. 
Несмотря на бронь, 26 июля пошел 
добровольцем на фронт…Он был 
сугубо гражданским человеком, 
окончил в свое время ФЗУ, получив 
специальность столяра. В 1930 году 
вступил в ряды компартии. Перед 
отправкой на фронт его послали в 
военно-политическое училище в г. 
Кубинку. Оттуда несколько раз при-
езжал на побывку к семье. Тогда и 
сфотографировались на память. 
На фронте папа был политруком, 
имел звание майора. Погиб 26 мар-
та 1942 года под Ленинградом, так 
и не узнав, что мы эвакуировались 
вместе с Красной армией, когда не-
мец был уже на Глебовке».

Галина Ивановна вспоминает, ка-
кая страшная обстановка была в то 
время в районе: кругом пожары, ле-

тящие снаряды, страшный свист и 
грохот. В эвакуацию семье разре-
шили взять только один узел с веща-
ми, так как ехали в грузовых маши-
нах, набитых людьми. Целый месяц 
добирались поездом до Саратова. 
Всё было, как жуткий сон: бомбеж-
ки, стрельба, плач детей… «На на-
ших глазах один состав фашисты 
разбомбили, одни остатки тел ва-
лялись на снегу. В эвакуации натер-
пелись и голода и холода. И всегда 

есть хотелось. Помню, как мы меч-
тали о картошке в мундире. Мама 
работала на военном заводе, там де-
лали снаряды. Работали по несколь-
ку суток, с коротким перерывом 
на сон. И спали там же, на заводе. 
Иногда мама не приходила домой 
неделями — настолько самоотвер-
женно тогда трудились. Жильём 
мы в Саратове были обеспечены. 
Надо сказать, что и везде нуждаю-
щихся старались обеспечить кры-
шей над головой. Беспризорных 
детей сразу отправляли в детские 
дома, где, худо-бедно, их кормили 
и одевали».

В 1943 году семья Горшковых воз-
вратилась из эвакуации в Истру. 
Весь город был разрушен. «Наш дом 
сгорел, — продолжает рассказ Г.И. 
Трифонова. —  Страшная картина 
предстала перед нами: темень, зем-

лянки, даже собаки не бегали. У ба-
бушки в деревне Мыканино остал-
ся дом, там мы и обосновались, а в 
1946 году этот дом мы перевезли 
на место (в Истру, на улицу 25 лет 
Октября), где мы жили до войны. 
Так пережили страшное время во-
йны. Но были мы тогда все дружны, 
были патриотами своей Родины. 
Постепенно наша Истра, как и все 
сожженные врагом города, стала 
восстанавливаться, у людей был эн-
тузиазм, каждую весну ждали сни-
жения цен. В 1947 году была отме-
нена карточная система на радость 
населению страны. Мама нас троих 
вырастила, всем дала высшее обра-
зование. Мой брат Геннадий посвя-
тил себя воинской службе, он пол-
ковник в отставке. Его сын Игорь 
тоже военный. Светлана была млад-
шей в нашей семье, родилась в со-
роковом году. После окончания вуза 
работала конструктором в филиа-
ле ВНИИЭМ. Я окончила педагоги-
ческий институт, с 1952 года рабо-
тала преподавателем математики. 
Мой учительский стаж — 55 лет. 
С удовольствием на протяжении 
многих лет пою в хоре ветеранов. 
Возглавляю совет ветеранов педа-
гогического колледжа. Недавно, 13 
января, при моем участии был ор-
ганизован праздничный вечер для 
бывших сотрудников училища, ко-
торые работали в нем с самого 
основания, а теперь находятся на 
пенсии. Все остались очень доволь-
ны. Спасибо администрации и про-
фкому за такое мероприятие».

ДОМ ПО ПРОЕКТУ ЩУСЕВА
Галина Ивановна вышла замуж 

за истринца Петра Трифонова, 
отец которого, Петр Алексеевич, 
тоже прошел тяжелыми военны-
ми дорогами. «Судьба моего све-
кра очень интересна, — говорит 
Галина Ивановна. — Родился в де-
ревне Кутузово нашего района. 
Работал сапожником. Окончил раб-
фак, в 1931 году вступил в ряды 
коммунистической партии. Позже 

окончил Всесоюзный коммунисти-
ческий сельскохозяйственный ор-
дена Ленина университет имени Я. 
Свердлова (позже переименован-
ный в высшую партшколу). Был на-
правлен в Омскую область началь-
ником политотдела МТС. Когда 
началась война, добровольцем по-
шел на фронт. Там был политру-
ком, начальником разведки диви-
зии. Дошел до Кенигсберга, где два 
года служил помощником комен-
данта. Домой вернулся в 1946 году, 
удостоенный высоких наград: ор-
денов Красного Знамени и Красной 
Звезды, двух орденов Славы. 

Работал на руководящих долж-
ностях. Всегда был деятельным, 
честным и порядочным челове-
ком, патриотом своей страны. У 
него было много интересных дру-
зей и знакомых, даже знаменитых 
в то время людей. Так, в 1948 году 
Петр Алексеевич построил соб-
ственный дом на улице Ленина в 
Истре по проекту выдающегося ар-
хитектора А.В. Щусева. Мы береж-
но храним план дома, на котором 
стоит витиеватая роспись Алексея 
Викторовича Щусева. Дом прибал-
тийского типа, с ажурной веран-
дой, он был долгие годы самым кра-
сивым на нашей улице, это сейчас 
появились роскошные коттеджи, 
которые затмили его былую ори-
гинальность. А.В. Щусев участвовал 
в разработке проекта восстановле-
ния сожженной врагом Истры, не 
все из его эскизов было воплощено 
в жизнь, но все же в основу нашего 
города был положен его генплан.

Умер мой свекор, Петр 
Алексеевич, в возрасте 90 лет. Наша 
семья свято хранит память о нем. 
Например, моя внучка шестикласс-
ница Настенька посвятила геро-
ическому прадедушке школьное 
сочинение»…

Супруг Галины Ивановны, Петр 
Петрович, унаследовал от отца-
фронтовика верность избранно-
му делу, честность, порядочность, 
высокую работоспособность. По 

окончании Московского экономи-
ческого института его распредели-
ли в одну из московских организа-
ций, но Петр Петрович «поменялся» 
местом назначения с однокурсни-
ком — инвалидом войны, отцом 
трех ребятишек и поехал вместо 
него на Урал, в свиноводческий со-
вхоз «Пионер» главным экономи-
стом. «Потом супруга направляли 
в разные места Советского Союза 
на подъем сельского хозяйства, — 
рассказывает Галина Ивановна. — И 
везде работал не жалея сил, нервов, 
на износ, был удостоен за труд ор-
дена «Знак Почета», золотой и сере-
бряной медалей ВДНХ СССР. Он был 
хорошим мужем, хорошим отцом. 
Уже двадцать один год, как его нет 
с нами…Сыну Сергею передались 
от отца такие качества, как целеу-
стремленность, ответственность, 
требовательность. Он окончил 
сельскохозяйственную академию. 
Наша дочь Ирина — выпускница 
Плехановского института, эконо-
мист, ее сын Дмитрий тоже эконо-
мист, дочь Татьяна юрист». 

Подготовила Ирина 
ОГОРОДНОВА, 

фото из архива Г.И. 
Трифоновой

ПАМЯТЬ

ПОШЛИ НА ВОЙНУ ДОБРОВОЛЬЦАМИ
Героические строки вписали в летопись Великой Отечественной коренные истринцы

Коренная жительница деревни Сычевки 
Екатерина Александровна Симонова 
отмечает завтра 85-летие. Она пережила 
трудную военную пору, когда деревня 
была сожжена, и всех жителей оккупанты 
согнали в храм деревни Дарна. 

Чудом девушке и ее родственникам удалось 
бежать. Жить было негде, расселили жителей 
на дачах НИЛ. Когда фашистов из района из-
гнали, на станцию Ново-Иерусалимская прибы-
ла машинно-путевая станция, задачей которой 
было восстановление железнодорожных путей. 
Многие девушки из Истры и Сычевок, в том чис-
ле и Катя, стали вольнонаемными путевыми ра-
бочими. На их хрупкие плечи легли большие 
нагрузки, связанные с расстановкой шпал и кре-
плением их. Трудностей хватало. Молоденькие 
девушки жили в товарных вагонах: нары в 
два ряда, а посередине — печка-буржуйка. 
Обуваться, одеваться, кормиться вольнонаем-
ные должны были за свой счет. Трудности были 
такие, что не все выдерживали. И чтобы как-то 
облегчить жизнь вольнонаемных, их определи-
ли как рабочих при действующей армии и стали 
выдавать продуктовые пайки.

Екатерина Александровна работала в МПС 
два года, пройдя по всей европейской части 
страны. Направления были разные: Ржевское, 
Калининское, Смоленское, под Ленинградом. 
И на всем пути видели разрушения, надо было 
восстанавливать пути. Девушки выполняли эту 
задачу, не считаясь с трудностями.

В 1945 году Екатерина Александровна вы-
шла замуж и вернулась в Сычевки. Растила, 
воспитывала детей. Работала в организации 
«Заготзерно», в сельскохозяйственной отрас-
ли до выхода на пенсию. Заслужила много-
численные благодарности, грамоты, ее фа-
милия была занесена на Доску почета. Она 
награждена медалями «За доблестный труд в 
Великой Отечественной войне 1941-45 годов», 
«Ветеран труда», имеет знаки «Фронтовик 
1941-45 гг.» и «Победитель социалистическо-
го соревнования».

Поздравляем самоотверженную тружени-
цу, замечательную женщину с юбилеем, жела-
ем крепкого здоровья, благополучия, бодрости 
и оптимизма!

В. МОСАЛЕВ, председатель Истринской 
городской организации ветеранов,

фото из архива Е.А. Симоновой

ЮБИЛЕЙ

Желаем бодрости и оптимизма!

ПИСЬМА С ФРОНТА

«Я приеду с победой       
и орденами»

Боец  Д.В. Матвеев прислал это 
письмо дочери в Дедовск 29 октября 
1942 года:

Здравствуй, дорогая моя дочка Зина! 
Шлю я тебе свой армейский привет и же-
лаю тебе хороших успехов. Письма я твои 
получил, а их было два. Ответа на пер-
вое письмо я тебе сразу написать не мог, 
был занят на учении. Дочка, ты пишешь, 
что жить вам трудно, я это понимаю, и ты 
должна понять, что идет война. А вот за-
кончится война, то этих трудностей не 
будет. И я приеду с фронта с победой и с 
орденом, и будет жить еще лучше, чем по-
старому. Сейчас вы своей работой помо-
гайте фронту, не считаясь ни с какими 
трудностями, дадите нам для армии боль-
ше вооружения, этим самым мы скорей за-
кончим войну и победим.

Знаешь, о чём я мечтаю в минуты зати-
шья? О том, как мы пойдём с тобой в лес 
по грибы, на обратном пути искупаемся в 
светлой речке, у дома нас встретит мама в 
цветастом сарафане.

Пиши. Жду писем. Твой папа.

Семья Горшковых, 1941 год

П.А. Трифонов
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…прошло в Истринском 
благочинии празднование 
Рождества Христова; 
без внимания и заботы 
священников и мирян не 
остались ни дети, ни старики, 
ни здоровые, ни болящие, 
ни родные, ни чужие – 
пожалуй, это самый главный 
и самый важный итог этих 
праздничных дней.

ПОДАРИТЬ РАДОСТЬ 
ПРАВОСЛАВНОГО 

ПРАЗДНИКА
Священники нашего благочиния 

буквально во всех приходах органи-
зовали Рождественские праздники, 
проводили благотворительные тра-
пезы, раздачи подарков детям, мно-
годетным и малоимущим жителям. 
Рождественские елки и концерты, 
организованные силами прихожан и 
учащихся воскресных школ, прошли 
во многих школах района, подарив 

радость православного праздника 
даже детям из невоцерковленных се-
мей. Силами прихода храма Спасо-
Преображения в Бужарове  со-
вместно с учащимися Котеревской 
школы были проведены праздник-
спектакль «Встречаем Рождество» 
для учащихся начальных классов, 
рождественский утренник для ма-
леньких прихожан и конкурс дет-
ского рисунка «Рождество Христово» 
в окормляемом детском социаль-
ном приюте в Глебово-Избищи.  В 
приходе Благовещенского хра-
ма с. Павловская Слобода были по-
казаны два кукольных спектакля, 
спектакль – вертепное действо о 
празднике Рождества, подготов-
ленный семьёй прихожанки Анны 
Хрусталёвой, а также спектакль 
«Народился нам Спаситель», кото-
рый позже был показан в лечебно-
оздоровительном профилактории 
Прокуратуры РФ. Воскресная школа 
при Крестовоздвиженском храме с. 

Дарна подготовила концерт и спек-
такль «Рождественская ёлочка» для  
жителей Агрогородка и концерт, и 
спектакль «Рождественское чудо», 
которые показали в Снегиревском 
ДК. Там же по инициативе прихода 
храма преп. Серафима Саровского 
был проведен Рождественский 
праздник, организованный сила-
ми учащихся и преподавателей 
Снегирёвской детской школы ис-
кусств и учащихся воскресной шко-
лы Серафимовской церкви. В Доме 
культуры пос. Глебовский приход 
Казанского храма показал представ-
ление «Вифлеемская звезда» для уче-
ников воскресной школы и юных 
прихожан. На рождественском 
празднике в Георгиевском храме 
Дедовска в исполнении детей звуча-
ли колядки, праздничные песнопе-
ния, стихи, но больше всего удоволь-
ствия доставила рождественская 
сказка «Заколдованный принц», в ко-
торой участвовали дети и родители. 

В рождественские дни священнос-
лужители и прихожане постарались 
подарить радость и праздник людям, 
находящимся в трудной жизнен-
ной ситуации.  В канун Рождества 
клирик храма Великомученика 
и Победоносца Георгия диакон 
Владимир Поджидаев, юношеский 
хор воскресной школы и представи-
тели байк-сообщества клуба «Юнкер-
мото» посетили новопетровскую 
школу-интернат с праздничным кон-
цертом и подарками – сладостями, 
книгами и тетрадями, предоставлен-
ными православным издательством 
«Про-Пресс». А 8 января в отделе-
нии терапии Дедовской городской 
больницы состоялся праздничный 
Рождественский концерт, подготов-
ленный воспитанниками воскрес-
ной школы при Свято-Георгиевском 
храме. 

ТРАДИЦИОННО 7 ЯНВАРЯ… 
…в Истре на площади перед цен-

тром досуга «Мир» состоялись рай-
онные праздничные меропри-
ятия, которые открывали глава 
города Юрий Савельев и благочин-
ный района протоиерей Димитрий 
Подорванов.

А ежегодные рождественские кон-
церты Истринского благочиния со-
стоялись 10 января в домах куль-
туры Истры и Дедовска. В Истре 
зрители наслаждались выступлени-
ями, подготовленными усилиями  

приходов Крестовоздвиженского 
храма (с. Дарна), Благовещенского 
храма (с. Павловская Слобода), хра-
ма Святых жен Мироносиц (г. Истра).  
Был показан спектакль «Народился 
нам Спаситель», подготовлен-
ный учениками воскресной школы 
Благовещенского храма, воспитан-
никами воскресной школы при хра-
ме Святых жен Мироносиц, исполне-
ны духовные песнопения. В концерте 
также приняли участие заслужен-
ная артистка РФ Татьяна Хохлова и 
народный ансамбль Истринского 
Дома культуры «Русские забавы» (ру-
ководитель заслуженный работник 
культуры МО Виктор Климушкин): 
в постановке хореографа Тимофея 
Гурина участниками коллектива 
были исполнены казачий танец и та-
нец с ложками. 

В воскресный день и в Дедовске 
двери Дома культуры были рас-
пахнуты для всех желающих при-
общиться к великому торжеству. С 
каждым годом традиционный рож-
дественский концерт становится все 
лучше. Так,  воспитанники право-
славной общеобразовательной шко-
лы «Рождество» во главе со свои-
ми преподавателями совершили на 
сцене настоящее сказочное действо, 
профессиональный уровень кото-
рого оказался очень высок – поста-
вили знаменитую «Синюю птицу» 
Метерлинка. Выступило немало пре-
красных коллективов, к слову, в этом 
году было очень заметно участие и 
старание взрослых. Каждый стре-
мился поучаствовать всеми силами в 
«вертепе» добрых дел, принесённых 
в дар родившемуся Богомладенцу.

НОВОСТИ БЛАГОЧИНИЯ

ПРАЗДНИК

ПОД ЗНАКОМ ЛЮБВИ К БЛИЖНЕМУ  

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото и информация предоставлены Благочинием

В рамках сотрудничества прихо-
да Георгиевского храма Дедовска и 
Дедовской городской больницы 8 янва-
ря 2010 года в отделении терапии состо-
ялся праздничный Рождественский кон-
церт. Выступления были подготовлены и 
исполнены воспитанниками детской пра-
вославной воскресной школы при храме 
Великомученика и Победоносца Георгия в 

Дедовске. Мероприятие началось с совмест-
ной молитвы и поздравления клирика 
Георгиевского храма священника Алексия 
Варенникова. Батюшка обратился к собрав-
шемуся персоналу и больным со словами 
поздравления с Рождеством Христовым, по-
желал крепкого здоровья, помощи Божией в 
делах и всех благ. Концерт  завершился об-
щим фотографированием.

... состоялось в храме Александра 
Невского в поселке Княжье озеро 11 ян-
варя.  Предварялось собрание соборным 
богослужением, в котором участвовали 
все священнослужители района. После 

Литургии, на собрании были рассмотре-
ны текущие вопросы и обозначены пла-
ны дальнейшего действия. Завершилось 
мероприятие небольшой совместной 
трапезой. 

Собрание духовенства

* * *
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«Спящий...»«Спящий...»

ЖивописецЖивописец

СКАНВОРД

МЕРОПРИЯТИЕ

Знаете, где живёт 
Дюймовочка? В Онуфриеве!

В конце ушедшего года в Онуфриевском 
ДК на конкурс, который назывался 
«Мисс Дюймовочка», были приглашены  
поучаствовать мамы и бабушки со 
своими маленькими «дюймовочками». Их 
выступления оценивало опытное и очень 
справедливое жюри: Екатерина Озерова, 
Валентина Панфилова, Татьяна Бурутина.

Сначала каждая девочка подошла к «вол-

шебному» цветку, оторвала лепесток и узна-

ла, под каким номером она будет выступать. 

В первом конкурсе участницы рассказывали 

о себе. Каждая делала это по-своему, напри-

мер, Полина Безрукая с бабушкой Натальей 

Фёдоровной прочитали замечательное стихот-

ворение про Дюймовочку.  После участницы 

дополнили свои рассказы стенгазетами, сде-

ланными дома.

Во втором, интеллектуальном, конкурсе 

участницы отвечали на сказочные вопросы. За 

каждый правильный ответ они получали по 1 

баллу. Конкурс «Наши таланты» показал, что 

все девочки очень талантливы. Ксюша Еськина, 

например, исполнила песню «Кашалотик». А са-

мой запасливой оказалась Даша Новикова, на-

бравшая больше всех воздушных шариков.

Не секрет, что многие мамы и бабушки очень 

много времени проводят на кухне. Поэтому 

старшим участницам пришлось проявить фан-

тазию, чтобы из предложенного списка продук-

тов придумать блюда для своих «дюймовочек» 

и дать этим кулинарным шедеврам названия.

Чтобы подготовиться к конкурсу дефи-

ле «Маленькая принцесса», девочкам понадо-

билось  некоторое время. Но скучать зрите-

лям не пришлось, их развлекал детский хор. 

Юные артисты поздравили всех мам, находя-

щихся в зале, с Днём матери. А пока жюри под-

водило итоги конкурса, выступал женский 

хор Онуфриевского ДК. И вот наступил самый 

важный и приятный момент - награждение. 

«Мисс Дюймовочкой» стала Полина Безрукая. 

Титул «Мисс Очарование» заслужила Елизавета 

Перхутко. «Мисс Фантазия» - Дарья Новикова, а 

«Мисс Улыбка» – Оксана Еськина.

Маргарита ШУГАЕВА  

Спортивный клуб «Лукоморье»Спортивный клуб «Лукоморье»
23 и 30 января проводит мастер-
класс по боксу под руководством 
многократного победителя всерос-

сийских и международных 
турниров. Начало в 15.00

Приглашаем бесплатно всех 
желающих с 10 до 16 лет (при себе иметь 

спортивную форму). Адрес: г. Истра, ул. 9-ой 
Гвардейской Дивизии, д.47

тел.: 5-26-97, 8-916-393-52-67тел.: 5-26-97, 8-916-393-52-67

расположенной по адресу:  

г. Истра, ул. Ленина, д.72, 
можно оформить 

подписку без доставки  
на «Истринские Вести». 

Стоимость подписки                  
на один месяц: 
15 руб. 00 коп.

В редакции газеты 
«Истринские Вести»   

Анна Лаврентьева,  
Новопетровское, 35 лет:

-Моя дочка разболелась не на 
шутку, хотя сейчас морозы, и все 
вирусы – бактерии – микробы - 
инфекции просто обязаны были 
замёрзнуть, но… Мы пьём лекар-
ства, ставим банки – мой ребё-
нок от них просто в восторге – 
и, конечно, не посещаем детский 
садик. И хотя моя малышка лю-
бит туда ходить, но она мне при-
зналась, что рада простуде – ведь 
можно побыть дома с мамой и па-
пой. Мы, кстати, решили исполь-
зовать время болезни грамотно 
- учимся читать, потихоньку на-
чали изучать английский и не-
мецкий, познаём более сложные 
числительные, и моя Марьяша 
удивляет меня своим терпением 
и усидчивостью, вот бы эти каче-
ства у неё развились, ведь в шко-
ле – а учёба не за горами - ей они 
очень понадобятся!

Витя Макаренко, 10 лет, 
Дедовск:

-Так не хочется после празд-
ников в школу… Хочется по-
прежнему отдыхать, гулять, 
играть, куда-нибудь с родите-
лями ездить… Мы за каникулы 
столько интересных мест объ-
ездили, в музеях разных по-
бывали, мне так понравилось в 
Зоологическом! Боже, какой там 
скелет динозавра, не хуже, чем в 

американском фильме «Ночь в 
музее»! Мой папа мечтал отвез-
ти меня в планетарий – когда он 
был маленьким, как я, пример-
но, его туда водили его родите-
ли, мои бабушка с дедушкой, но 
папа посмотрел по Интернету 
и узнал, что планетарий до сих 
пор закрыт на…как же это назы-
вается…ремонт? Нет, реко… Нет, 
не выговорю. В общем, на боль-
шой какой-то ремонт, и вроде 
бы длится он много лет, и ни-
как планетарий не откроет-
ся… И папа в результате очень 
расстроился. 

Ринат и Райхана 
Алихановы, 39 и 40 лет, Истра:

-Мы ездили на зимние кани-
кулы к друзьям во Владимир. 
Хотелось, конечно, за рубеж, но 
это оказалось нам не по карма-
ну, всё же прошлогодний кризис 
крепко подкузьмил в отноше-
нии финансов и возможностей. 
Но худа без добра не бывает, в 
этом мы сумели убедиться ещё 
раз на собственном примере. 
Как  отлично мы провели время 
в этом чудесном и старинном 
городе! Владимир – город очень 
большой, и наши друзья водили 
нас по музеям, выставкам, зна-
менитым соборам, церквям и 
храмам, мы сделали просто те-
рабайты роскошных фотогра-
фий, накупили всем родным по-

дарков и сувениров – а они во 
Владимире замечательного ка-
чества -  и твёрдо решили чаще 
ездить по России, а наших дру-
зей пригласили к нам, в Истру, 
ведь у нас есть, что показать са-
мому привередливому гостю. 

 
Исаак Лагранж, 25 лет, 

Москва:
-Отмечали в вашем районе в 

одном из пансионатов Новый 
год, и так нам у вас понрави-
лось, что ни в сказке сказать, 
ни пером описать. Приезжаем 
теперь с друзьями просто по 
Истре погулять, в гостинице 
останавливаемся – слава богу, 
теперь она есть, по монастырю 
ходим, даже экскурсии слуша-
ем… Интересные тут у вас дела 
творились, можно сказать, исто-
рия страны здесь совершалась, я 
уж не говорю о Второй мировой 
войне… Я вот не знал, что имен-
но в ваших краях впервые креп-
ко отлупили немца в 41-ом году 
и проложили победную дорогу 
на Берлин. Вообще, в вашем го-
роде я был лет 7 назад,  опять же 
на какой-то экскурсии, и Истра 
так изменилась – это просто 
грандиозно! Дома выросли, ули-
цы широкие и плиткой тротуар-
ной покрытые, торговые центры 
современные… В ногу со време-
нем идёте, молодцы!

 Екатерина КАПРАЛОВА

ОПРОС НЕДЕЛИ

Составитель Дмитрий 
БАЗИЛЕВСКИЙ, 

верстка  Ларисы 
КУЗНЕЦОВОЙ

По горизонтали: Рембрандт, дуб, Обь, арат, ни, ажур, 
Карузо, чурка, попурри, Шукшина, сила, Никон, сера, 
Тихонов, арык, Орлов, Шарапова, Абай.

По вертикали: Аксу, грош, Иртыш, Робинзон, Ио, ар-
хар, Синоп, Львов, па, «Ра», Сал, Ада, управа, жар, ар, ура!, 
Турчинский, трек, баян.

ОТВЕТЫ  
к сканворду, 

опубликованному 
в № 2
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